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Diego J. Geniz

Una medida insuficiente y que
no acaba de convencer a buena
parte del sector. La asociación
hostelera Sevilla son sus bares ha
mostrado su disconformidad
con la nueva ampliación horaria
de esta actividad a partir de la
pasada madrugada, mediante la
cual los negocios podrán perma-
necer abiertos hasta la una de la
madrugada, aunque, eso sí, ten-
drán que dejar de servir desde
las 00:00, cuando no podrán ad-
mitir a ningún cliente más. Los
locales de ocio nocturno, por su
parte, podrán seguir abiertos
hasta las dos de la madrugada,
como hasta ahora.

La patronal oficial de la hoste-
lería sevillana no quiere realizar
ninguna declaración al respecto
hasta que tales medidas aparez-
can publicadas en el Boletín Ofi-
cial de la Junta de Andalucía
(BOJA). Así lo refirió ayer a este
periódico su presidente, Antonio
Luque, pese a que el presidente

de la Federación Andaluza de
Hostelería, Javier Frutos, ya ha-
bia considerado “positiva” la de-
cisión del Ejecutivo andaluz de
incrementar en una hora el hora-
rio de las terrazas.

Quien sí se ha posicionado so-
bre esta ampliación horaria ha si-
do Celso Torres, el presidente de
la nueva asociación hostelera
que nació durante las duras res-
tricciones que ha vivido el sector
en la pandemia: Sevilla son sus
bares. Según Torres, estos nego-
cios se encuentran “indignados”
con la nueva medida, ya que no
entienden el motivo por el que no
se permite servir de doce de la
noche a 01:00. “¿Hay alguna ex-
plicación científica que justifique
esta limitación?”, se pregunta.

En este sentido, considera “po-
sitivo” que se haya ampliado una
hora la actividad hostelera, pero
no comprende la limitación en el
servicio. “Eso supone un gasto
para los propietarios, ya que es
una hora en la que se seguirá gas-
tando luz y teniendo que pagar al
personal, pero sin recibir ingre-
sos”, precisa. La Junta, al respec-
to, ha aclarado que esta hora ser-

virá para efectuar un “desalojo
tranquilo” de los establecimien-
tos en una época del año en que
los clientes suelen cenar tarde y
también abandonan tarde los ne-
gocios. Hasta ahora el servicio se

mantenía hasta las 23:30 y el cie-
rre debía efectuarse a las 00:00.

“Esta medida no tiene sentido
alguno. ¿Van a venir a compro-
bar en los tickets a qué hora he-
mos servido?”, comenta Torres,

quien también califica de “agra-
vio” la situación que vivirán los
restaurantes y los bares de copas
que no forman parte del ocio noc-
turno frente a los negocios que sí
están considerados como tal.

“La única diferencia para ser
calificado como ocio nocturno es
contar con un reproductor musi-
cal, algo para lo que resulta difí-
cil obtener la licencia, habida
cuenta de los numerosos requisi-
tos que deben reunirse, motivo
por el cual la mayoría de los bares
que sólo sirven copas no pertene-
cen al ocio nocturno y se ven obli-
gados a cerrar a la una de la ma-
drugada sin poder servir nada
desde una hora antes”, detalla
Celso Torres.

Solicitan a la Junta que los bares puedan
servir hasta la una de la madrugada
‘Sevillasonsusbares’

consideraquelamedidade

laJuntasupone unagravio

conelocionocturno

Es una hora en la
que los hosteleros
seguiremos gastando
sin obtener ingresos”

Celso Torres
Hostelero
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

E
stabilidad, transparencia y diá-

logo. Estas fueron las ofertas 

del presidente de la Junta de 

Andalucía, Juanma Moreno, al 

arco parlamentario andaluz en su com-

parecencia sobre la situación general 

de la comunidad autónoma, una cita 

política que supone una cierta vuelta 

a la normalidad tras los estragos del 

coronavirus. Y precisamente para pa-

liar sus efectos negativos, Juanma Mo-

reno se centró en la gestión económi-

ca de los próximos meses haciendo va-

rios anuncios de calado. 

La próxima semana el Consejo de 

Gobierno aprobará el Plan de Acción 

Crece Industria 2021-2022 en el que, 

«a través de la colaboración tanto pú-

blico-como privada como con otras 

administraciones, se alcanzará una 

inversión global de 5.100 millones de 

euros». Junto a esta medida, Moreno 

puso en valor el trabajo de la Unidad 

Aceleradora de Proyectos que trami-

ta iniciativas que suman una inver-

sión de 4.460 millones de euros y que 

generarán unos diez mil empleos di-

rectos e indirectos.  

Para tratar de incentivar la activi-

dad económica, también anunció un 

nuevo plan de regulación económica 

para abreviar cerca de un centenar de 

procesos administrativos, además de 

comunicar que continuará con la ba-

jada de impuestos en el año 2022, in-

cidiendo en la reducción del IRPF y 

las deducciones por la compra o alqui-

ler de vivienda.  

Las inversiones en Sanidad y la rei-

vindicación de una financiación justa 

fueron otras de las claves del discurso 

que pronunció durante más de una 
hora en la Cámara andaluza. 

Pero más allá de los proyectos con-

cretos, Juanma Moreno tuvo especial 

interés en dejar clara una idea, «lo úni-

co que importa es Andalucía», dijo en 

una de sus primeras palabras y luego 

lo reiteró a lo largo de su intervención 

en varias ocasiones, especialmente en 

su debate con Vox donde se declaró 

«totalmente andalucista».  

El presidente andaluz se desmarcó 

de la estrategia de su partido a nivel 

nacional, «es ineludible y urgente res-

taurar en España un clima de enten-

dimiento, cooperación y solidaridad 

que evite desigualdades territoriales 

y propicie la convergencia económica 

y social del país», aseguró repitiendo 

lo que le había trasladado a Pedro Sán-

chez en su reunión en la Moncloa.  

Y esa defensa de Andalucía la rei-

teró en lo que se refiere a la financia-

ción autonómica. «Defiendo que el cri-

terio de reparto más justo es el de la 

población, aunque no es el mismo que 

tienen algunos de mi formación polí-

tica», aseguró en otro momento de su 

intervención antes de afirmar que An-

dalucía va a reclamar lo mismo que 

puedan tener Cataluña, Madrid o País 
Vasco y me da igual quien gobierne en 

esas comunidades autónomas». 

Situación económica 

Juanma Moreno hizo un balance de la 

situación económica actual. Y afirmó 

que Andalucía es la comunidad en la 

que más ha bajado el paro (uno de cada 

tres nuevos empleados habla andaluz) 

en los dos últimos meses consecuti-

vos, es la comunidad con más traba-

jadores autónomos de España, por de-

lante de Cataluña, Madrid o el País Vas-

Moreno anuncia bajada fiscal y un 
plan industrial de 5.000 millones
∑ Llama al diálogo a todas las fuerzas 

políticas y anuncia firmeza en la 
reclamación de una financiación justa 

∑ El presidente comparece en el 
Parlamento para debatir sobre la 
situación general de Andalucía

Juanma Moreno 

«Vamos a reclamar lo 
mismo que Cataluña, 
Madrid o País Vasco; me da 
igual quien gobierne allí»
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S. BENOT 

SEVILLA 

Logró la foto del día que tal vez era lo 
que pretendía porque eludió tanto a 
la prensa como al resto de los diputa-
dos de la Cámara con los que apenas 
interactuó —saludó con un abrazo a 
la consejera de Igualdad, Rocío Ruiz—. 
Salvo con el presidente Juanma More-
no quien, nada más verla sentada en 
el escaño que corresponde a la Presi-
dencia del grupo socialista, acudió a 
saludarla. Ambos hablaron varios mi-
nutos en tono quedo antes de la com-
parecencia del presidente en el Parla-
mento rodeados de una nube de fotó-
grafos que recogieron la imagen desde 
todos los puntos posibles... pero no es-
cucharon la conversación privada que 
mantuvieron. 

Díaz permaneció toda la mañana 
en su escaño, sentada al lado de Án-
geles Férriz (quien tampoco estaba có-
moda con la embarazosa situación), 
la nueva portavoz de su grupo y vien-
do cómo su equipo (José Fiscal y Sán-
chez Haro) tuvo que ocupar la tribu-
na de invitados en lugar de los esca-
ños que ostentan. Las cosas de la 
política.  Susana Díaz no volvió a apa-
recer por la Cámara. Habrá que espe-
rar quince días más hasta el próximo 
pleno para conocer si la todavía secre-
taria general del PSOE andaluz acude 
para ver cómo la Cámara le da el pase 
al Senado. 

Una de las anécdotas de la jornada 
la protagonizó ya por la tarde Juanma 
Moreno llamando «señora Díaz» a In-
maculada Nieto, «perdón, es que ya la 
estoy echando de menos».  

A pesar de esta reaparición pública 
tras tantos días de ausencia, lo suce-
dido en el Ayuntamiento de Granada 
se convirtió en el asunto de la jornada 
y planeó por los pasillos del Parlamen-
to siendo el centro de todos los corri-
llos. Y eso a pesar de la reiteración cons-
tante de que la grave crisis institucio-
nal granadina no afectará al Gobierno 
andaluz y a su estabilidad política. Pero 
resultaba extraño escuchar cómo, a po-
cos metros, Loles López, secretaria ge-
neral del PP andaluz, y el vicepresiden-
te de la Junta, Juan Marín, líder de Ciu-
dadanos, se acusaban mutuamente de 
no defender «los intereses generales 
de los granadinos». 

En el debate de la tarde, cuando Mo-
reno confrontó con los portavoces de 
los grupos parlamentarios, todo vol-
vió a la normalidad. Sergio Romero, 
portavoz naranja, tuvo una interven-
ción dulce, agradeciendo el trabajo del 
Gobierno andaluz y poniendo en va-
lor el esfuerzo de su partido por los 
autónomos. José Antonio Nieto, por-
tavoz del PP, también cumplió con su 
papel dando un respiro a Moreno en 
una sesión particularmente intensa.  

La otra novedad de la jornada fue 
la nueva denominación del grupo Ade-
lante Andalucía que ha pasado a lla-
marse Unidas Podemos por Andalu-
cía tras aceptarlo la Mesa del Parla-
mento. Le dejan así la marca a la 
formación de Teresa Rodríguez que 
ayer sí estuvo en el Pleno acompaña-
da por varios de sus diputados no ads-
critos pero no pudo participar en los 
debates. 

La fugaz aparición 
de Susana Díaz 
∑ La sombra de lo sucedido en Granada 

planeó todo el día por el Parlamento

Infraestructuras de salud  

Se van a invertir 850 millones para 
obras en hospitales y centros de 
salud en 2021 y 2022, de los que 
casi 200 serán para los centros de 
atención primaria. Además, habrá 
un refuerzo de 25.738 trabajadores 
sanitarios este verano, 11.931 más 
que en 2020. 

Más plazas de FP 

El próximo curso habrá 151.231 
plazas de nuevo ingreso en FP, 
16.389 más que en el curso anterior.  

Reforma fiscal 

Reducción del tramo autonómico 
del IRPF y deducciones por inver-
sión en vivienda habitual para 
jóvenes y de protección oficial, 
además de doblar la cantidad en el 
alquiler para las familias numero-
sas pasando de 200 a 400 euros en 
la vivienda habitual. 

Apoyo a las empresas 

Estrategia de Internacionalización 
de la Economía Andaluza 2021-
2027: 618 millones de euros. 
Creación de la Agencia Andalucía 
Trade, que funcionará como 
ventanilla única. Plan de Acción 
Crece Industria 2021-2022 que 
prevé una inversión global de 5.100 
millones con colaboración público-
privada y también de otras admi-
nistraciones. 

Revolución verde  

Moreno considera que es una 
«obligación moral» y por ello ha 
planteado la Estrategia Energética 
de Andalucía 2030, la Ley de 
Economía Circular y Plan Andaluz 
de Acción por el Clima para reducir 
las emisiones de gases. 

Turismo sostenible  

Plan General de Turismo Sosteni-
ble de Andalucía,  denominado 
plan Meta 2027, instrumento para 
ordenar los recursos turísticos. Se 
reclama también al Gobierno 
central prorrogar los ERTE del 
sector turístico hasta final de año y 
bajar el IVA turístico del 21% al 5% 
como han hecho otros países 
europeos. 

Cinco nuevas leyes 

Ley de Participación Institucional 
que reforzará el papel de los 
agentes sociales. Ley de Tributos 
Cedidos para avanzar en la elimi-
nación del Impuesto de Sucesiones 
y el IRPF. Ley de Función Pública. 
Ley de Economía Circular que 
llegará al Parlamento tras el 
verano. Ley del Flamenco que 
saldará una deuda histórica de 
Andalucía con su idioma universal

PRINCIPALES PROMESAS

A
l pulpo, ni reñirle», ya sa-
ben lo del chiste. Ni al temi-
ble «kraken» de ese «entra-

mado institucional paralelo» del 
que hablaba el acuerdo fundacio-
nal de los socios del «Gobierno del 
cambio». Vean a la Junta –PP más 
Cs– pasar silbando ante su com-
promiso de «eliminar los entes ins-
trumentales sobrantes» de la lla-

mada «Administración paralela», 
sin tocarle un pelo a los «chirin-
guitos» que, de pronto, resulta que 
todos serían imprescindibles. No 
hay lo que tendría que haber, por 
lo visto. Y eso sí, se abre la puerta 
al extraño invento del «personal 
laboral directivo de los entes pú-
blicos», es decir, a despreciar una 
vez más –¡a los precitos funciona-
rios a los que la democracia les 
prometió una carrera administra-
tiva!– y poner en su lugar al pre-
ferido. Está visto: prometer el fa-
moso «cambio» está tirado; traer-
lo de verdad, es ya hablar de la mar.

BELMONTE

TERCIO DE VARAS

El pulpo

belmonte@andalunet.com

co, además de ser la tercera en la 
recepción de proyectos de capital ex-
tranjero en nuevas instalaciones (Re-
nault, Vodafone, Google, Rovi, Atlan-
tic Cooper y Cosentino). Los grupos de 
la oposición consideraron esta valo-
ración como «fuera de la realidad», a 
lo que Moreno respondió afirmando 
que ha sido el presidente andaluz que 
más visitas institucionales ha hecho 
en dos años y medio de Gobierno y rei-
vindicado que mantiene reuniones se-
manales con vecinos y entidades so-
ciales de toda la geografía regional. 

En la línea económica fueron sus 
principales anuncios ya que las preo-
cupaciones se centran en cómo salir 
de la grave crisis que el Covid-19 está 
dejando. 

Inversiones en salud 

Uno de sus principales anuncios estu-
vo, como era previsible, ligado a la sa-
nidad pública, «el corazón del Gobier-
no». En este capítulo el presidente an-
daluz prometió una inversión de 850 
millones de euros en obras en hospita-
les y centros de salud en este año y en 
2022, además de dar algunos detalles 
del plan de verano del SAS. «Este vera-
no habrá un refuerzo de 25.738 trabaja-
dores sanitarios, un incremento del 86% 
sobre los contratos realizados en 2020». 

En materia de Educación, Moreno 
destacó la inversión de 720 millones 
de euros para este curso que acaba de 
terminar con la incorporación de 8.300 
maestros, 460 orientadores, 215 téc-
nicos de integración y 1.600 profesio-
nales de la limpieza.

Adelante Andalucía se 
queda como marca para 
Teresa Rodríguez; el grupo 
parlamentario se llama 
ahora Unidas Podemos 

Juanma Moreno 

interviene desde la 

tribuna de  oradores 

del Parlamento 

RAÚL DOBLADO
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ALBERTO GARCÍA REYES 

SEVILLA 

El pulso entre el PP andaluz y la pre-

sidenta del partido en Sevilla, Virgi-

nia Pérez, para designar al portavoz 

en el Ayuntamiento de Sevilla tras la 

despedida de Beltrán Pérez sigue sin 

resolverse, pero en Génova asegura-

ron ayer a este periódico que el apara-
to provincial tiene plenos poderes para 

tomar esa decisión. En las últimas se-

manas se ha tensado mucho la cuer-

da entre ambos órganos y Elías Ben-

dodo, que a pesar de no ser el secreta-

rio andaluz es quien está llevando de 

facto todas las negociaciones con el 

secretario nacional, Teodoro García 

Egea, propuso a la independiente Ana 

Jáuregui como alternativa a Beltrán, 

a quien Juanma Moreno le había soli-

citado que siga un año más. La estra-

tegia andaluza estaba encaminada a 

colocar en la bancada contraria de Juan 

Espadas, ahora candidato del PSOE a 

las autonómicas, a alguien que lo co-

nozca bien para poder hacerle una opo-

sición dura. Moreno piensa que la me-

jor persona para eso es Beltrán Pérez, 

a quien se le propuso aguantar un año 

más para ejecutar esa estrategia. En 

principio, él pareció aceptar a regaña-

dientes. Pero con sus últimos actos se 

ha autodescartado, de ahí que Bendo-

do siga apostando por Jáuregui fren-

te a la propuesta del provincial, que es 

Juan de la Rosa. 

El problema es que esta indepen-

diente tampoco parece que le vaya a 

sacar el colmillo a Espadas, como se 

pudo ver en el pleno extraordinario 

para aprobar el plan de Altadis, en el 

que actuó como portavoz oficiosa. Jáu-

regui felicitó hasta en cuatro ocasio-

nes al alcalde por su labor para desblo-

quear este proyecto. Desde la dirección 
provincial entienden que Altadis llega 

muy tarde porque Espadas derogó el 

acuerdo que había firmado Zoido, que 

de haberse cumplido ya tendría esa 

zona de la ciudad en servicio. Y a esto 

hay que sumar el polémico tuit que Bel-

trán Pérez publicó durante la inaugu-

ración de la plaza dedicada al exalcal-

de Alfredo Sánchez Monteseirín y que 

desembocó en un enfrentamiento con 

Virginia Pérez en las redes sociales, 

quien le reclamó que pidiera una calle 

para Juan Ignacio Zoido. Beltrán fue el 

concejal de la oposición más agresivo 

en aquel tiempo contra la gestión del 

alcalde socialista y de su mesa salió la 

denuncia de Mercasevilla, por poner 

un solo ejemplo. Sin embargo, ahora le 

dedica alabanzas en público. Muchos 

de sus seguidores elogiaron su depor-

tividad, pero en los despachos de man-

do este mensaje se entendió como una 

renuncia definitiva a mantenerse como 

portavoz. Beltrán Pérez ya tiene un pro-

yecto laboral acordado en el sector pri-

vado, relacionado con la gestión de re-

sidencias, y continuar en el Ayunta-

miento le supone un contratiempo. 

Desde Génova llevan dos semanas 

muy atentos a este asunto porque no 

quieren que el Ayuntamiento de Sevi-

lla se quede vacante mientras Juan Es-

padas está de gira por Andalucía. En 

principio valoraron la propuesta del 

PP andaluz, siempre que se consen-

suara con la presidenta provincial, pero 
finalmente han decidido dar plenos 

poderes a Virginia Pérez en esta deci-

sión e instar a Bendodo a respetarla. 

La idea de la presidenta es nombrar 

portavoz a Juan de la Rosa, que es su 

número dos en el partido y una perso-

na de la máxima confianza de José Luis 

Sanz, a quien ya promueve oficialmen-

te para que sea elegido candidato del 

PP a la Alcaldía de Sevilla. En Madrid 

también está tomada esta decisión y 

Juanma Moreno no tiene intención de 

dar la batalla en esto, aunque cree que 

lo mejor es esperar a la encuesta que 

tradicionalmente encarga el partido y 

designar a quien mejores resultados 

obtenga, sea quien sea. No obstante, 

en el perfil de Sanz se publicó duran-

te la pugna entre los Pérez un insulto 

a Beltrán, al que llamó «idiota», lo que 

agranda aún más la herida. El alcalde 

de Tomares alegó que le habían ‘hackea-

do’ la cuenta y pidió disculpas. 

En todo caso, la pugna en el Ayun-

tamiento tiene otras claves. El presi-

dente de la Junta necesita un bastión 

en Sevilla para enfrentarse a quien será 

su rival en los próximos comicios au-

tonómicos, Juan Espadas, y esa labor 

puede no coincidir con la que necesi-

ta el candidato a la Alcaldía, cuya elec-

ción está prevista para octubre.  

Desde el PP andaluz han levantado 

la bandera blanca y han planteado al 

secretario nacional un acuerdo de uni-

dad que ponga fin a las rencillas de Se-

villa, pero Génova pone una condición: 

hay que respetar las decisiones de los 
órganos provinciales. Por lo tanto, Vir-

ginia Pérez tiene la llave.

Génova da poderes al PP de 
Sevilla para nombrar el portavoz

∑ La dirección nacional 
vuelve a apoyar a 
Virginia Pérez frente 
al PP andaluz

Un mensaje de José Luis 
Sanz llamando «idiota» a 
Beltrán Pérez, borrado al 
instante, agranda aún más 
la herida en el partido
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Alberto Grimaldi SEVILLA

Al menos 150 empresas transpor-
tistas van a demandar de manera
colectiva a las tres principales
compañías petroleras que venden
combustible en España, Cepsa,
Repsol y BP, por haberles perjudi-
cado al pactar los precios del ga-
sóil y la gasolina, hechos por los
que han sido sancionados por
Competencia. Aunque la cuantía
global de la demanda ante la juris-
dicción Mercantil dependerá de
los peritajes que se hagan durante
el proceso, los despachos de abo-
gados que presentarán la acción
judicial estiman que la cantidad
será de unos 30 millones de euros.

El despacho amdaluz Lébeq
Abogados, en una acción lidera-
da por su socio Francisco Arroyo,
se ha aliado con la letrada bilbaí-
na Julia Suderow, socia de Sude-
row-Fernandez, profesora de la
Universidad de Deusto y especia-
lista en Derecho de la Competen-
cia, y Arbitraje Internacional, pa-
ra interponer esta demanda co-
lectiva a las principales petroleras
nacionales sancionadas en 2009
y 2020 por la Comisión Nacional
de la Competencia (CNC), hoy in-
tegrada en la Comisión Nacional
de los Mercados y la Competencia
(CNMC).

En el año 2009, Competencia
sancionó por primera vez por esta
conducta a Repsol, Cepsa y BP
“por la realización de prácticas
restrictivas de la competencia
consistentes en la fijación de pre-
cios de reventa de diversos tipos
de combustible en las estaciones
de servicio de su red y en las esta-
ciones de servicio de sus marcas”.
Aquella resolución fue confirma-
da por los tribunales. La última re-
solución de la CNMC es de diciem-
bre de 2020 y aún no es firme.
Repsol ha anunciado que la recu-
rrirá ante la Audiencia Nacional.

Según la resolución de la CNC
de 2009, el sobreprecio acordado
podría situarse en 4,3 céntimos de
euro para el gasoil y 3 céntimos de
euro para la gasolina 95. Pero los
letrados consideran que esa reso-
lución no sirve para acreditar el
daño sufrido. Éste deberá ser cal-
culado por un perito que evalúe
las compras realizadas por cada
cliente convertido en demandan-
te y analizar la forma en la que el
sobrecoste ha afectado a la activi-
dad económica del mismo.

Para calcularlo, los bufetes han
firmado un acuerdo con el despa-
cho P-QAXIS, que ya está elabo-

rando los informes periciales ne-
cesarios para evaluar el daño efec-
tivamente sufrido por los consu-
midores, con base en los cuales los
letrados están ya articulando la
acción de reclamación de los da-
ños ocasionados a las empresas
perjudicadas (transportistas de
de personas y mercancías, ambu-
lancias y servicios de mensajería).

Pese a ello, los despachos de-
mandantes estiman inicialmente
una reclamación principal cerca-
na a los 30 millones de euros.

Además del importe principal,
los clientes tendrían derecho a
percibir los intereses correspon-

dientes desde el inicio del daño.
En este tipo de casos, los intereses
pueden incluso llegar a duplicar la
compensación final a percibir.

Para facilitar la adhesión de
más perjudicados, la demanda
tiene ya pactada su financiación,
con vistas a que se puedan adherir
el máximo de empresas perjudica-
das a la acción judicial Mercantil.

Dicha financiación corre a car-
go del fondo valenciano de capi-
tal-riesgo Atitlan Capital, funda-
do por los financieros Roberto
Centeno –yerno de Juan Roig,
presidente de Mercadona– y Arit-
za Rodero. Atitlan gestiona fon-

dos aportados por empresas fami-
liares y inversores internaciona-
les. Atitlan participa en más de un
centenar de empresas y también
cuenta con una acreditada expe-
riencia en la financiación de liti-
gios, una modalidad financiera
muy habitual en mercados anglo-
sajones.

Los despachos, que interpon-
drán la demanda en las próximas
semanas en los juzgados mercan-
tiles de Madrid, enfatizan que el
Derecho de la Competencia prevé
que cualquier persona puede re-
clamar la compensación del daño
que le haya causado una empresa
al infringir el marcno normativo
de la competencia.

Este tipo de reclamaciones ba-
sadas en la responsabilidad extra-
contractual, explican los letrados,
ha aumentado considerablemen-
te en los últimos años en España,
ya que “las últimas reformas pro-

cesales permiten que cualquier
empresa o particular que haya ad-
quirido productos a un precio in-
flado por una conducta anticon-
currencial tiene derecho a solici-
tar ante los tribunales la compen-
sación del daño sufrido por el so-
breprecio pagado durante los
años de duración de la conducta”.

Las primeras sentencias basadas
en resoluciones de la CNMC han
condenado en la mayoría de los
casos a las empresas que habían
infringido la Ley de Defensa de la
Competencia, a pagar la compen-
sación reclamada por los perjudi-
cados, resaltan los letrados.

Transportistas demandarán a Repsol,
Cepsa y BP por pactar los precios

D. S.

Decenas de conductores repostan en una gasolinera de Repsol en 2009.

● El despacho andaluz Lébeq Abogados se alía con otro vasco experto en competencia para
reclamar unos 30millones por el daño causado por hechos ya sancionados por la CNMC

El fondo de capital-riesgo
Atitlan financia la
demanda, que agrupa a
150 firmas perjudicadas
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Carlos Rocha

Juanma Moreno heredó de los
gobiernos socialistas que lo pre-
cedieron la gestión de una admi-
nistración con casi 300.000 tra-
bajadores y una bandera autono-
mista que pasa por reclamar de
forma constante una mejor fi-
nanciación para Andalucía. Este
miércoles, en su comparecencia
en el Parlamento en un debate
sobre la comunidad, aplicó esa
petición al reparto de los fondos
europeos de recuperación, los
llamados Next Generation, que
comenzarán a llegar en los próxi-
mos meses tras el aval de Bruse-
las. Del total, que se prevé que su-
pere los 72.000 millones de eu-
ros, Moreno ha reclamado el
18%, es decir, una cifra que con-
cuerde con la población de Anda-
lucía, lo que supondría unos
13.000 millones para la comuni-
dad. En agosto de 2020, el Go-
bierno andaluz aspiraba a un
porcentaje mayor, el 32%, apli-
cando los criterios de PIB per cá-
pita, paro y población, que son
los parámetros utilizados por la
propia UE para distribuir los fon-
dos entre los países. De hecho, en
octubre el Parlamento aprobó

una iniciativa para reclamar ese
porcentaje, unos 23.000 millo-
nes de euros. Nueve meses des-
pués, Moreno matiza esa aspi-
ración y la rebaja a ese 18%, que
es la cifra de oro en torno a la cu-
al giran las reclamaciones que
Juanma Moreno mantiene en
materia financiera.

“El criterio de la población es el
más justo, porque son los ciuda-
danos los destinatarios finales de
ese dinero”, defendió el jefe del
Ejecutivo andaluz, que afeó al

Gobierno central que haya deci-
dido “de manera unilateral” la
forma de distribuir el dinero ex-
traordinario de Bruselas. “Noso-
tros enviamos 151 iniciativas au-
tonómicas con una inversión de
35.480, hay donde elegir”, insis-
tió Moreno, que ha expuesto su
temor a un posible reparto desi-
gual de estos fondos por la “ten-

tación” de conceder “nuevos pri-
vilegios para otros territorios”.

Moreno hizo una defensa a ul-
tranza del uso de ese criterio de
población ajustada aunque, ha
reconocido, hay compañeros de
su partido –en referencia velada
a Isabel Díaz Ayuso– que prefie-
ren utilizar el PIB como paráme-
tro, lo que perjudica Andalucía y
significa “dar más a los que más
tienen”. “No vamos a permitir un
trato discriminatorio para otros
territorios”, advirtió antes de ci-
tar a Cataluña, pero también a
Madrid o al País Vasco, “sin im-
portar quien gobierne”.

El mensaje, más allá de la lec-
tura orgánica para el PP, tiene
que ver con el acercamiento del
Gobierno de Pedro Sánchez a los
independentistas catalanes y fue
lo que, según Moreno, le trasladó
al presidente en el encuentro que
mantuvieron hace unas semanas
en La Moncloa. Allí también
abordaron la necesidad que tiene
Andalucía de que se reforme el
modelo de financiación autonó-
mica para acabar con el desequi-
librio que viene sufriendo desde
hace años y que ha provocado
que dejen de llegar más de
10.000 millones en los últimos

12 años. “Una financiación justa
nos permitiría llegar mucho más
lejos”, reiteró el presidente, que
pidió a la Cámara apoyo para re-
forzar esta aspiración, que tam-
bién comparte con su antecesora,
Susana Díaz, que ayer reapareció
en el Parlamento tras su derrota
en las primarias del PSOE y ha sa-
ludado de forma muy afectuosa a
Moreno antes del comienzo del
debate. La diferencia, según ex-
puso el presidente de la Junta, es
que su Gobierno es “de dicho y
hecho”, es decir que no se limita,
como según él hacían los socialis-
tas, a levantar “banderas”.

Es el discurso del Ejecutivo de
PP y Ciudadanos, que Moreno
intentó defender con el aumento
de las cifras de inversión en los
últimos dos años. El presidente
cifró en 1.800 millones el au-
mento en sanidad y anunció un
plan de innovación de infraes-
tructuras que contará con 850
millones en 2021 y 2022, es de-
cir, que parte ya está consignado
en los Presupuestos vigentes. En
Educación destacó la incorpora-
ción de 8.300 maestros y profe-
sores y el avance de la formación

profesional, mientras que en po-
líticas sociales aludió al récord
de beneficiarios de prestaciones
de dependencia, que está en
237.600 personas.

La intervención de Moreno es-
tuvo plagada de llamadas al diá-
logo, pero no ha tenido ningún
guiño a sus socios de Vox ni a la
situación de inestabilidad que el
Gobierno vivió con la caída de la
ley del Suelo, la Lista, que volve-
rá a la Cámara en el próximo Ple-
no, que será el último del perio-
do de sesiones. Esta norma es
una de las apuestas del Ejecutivo
de PP y Cs para favorecer la acti-
vidad económica con la reduc-
ción de trámites y simplificación
de normas. Para ello ya aproba-
ron antes de la pandemia el céle-
bre decreto de simplificación y,
en este sentido, Moreno ha anun-
ciado la aprobación este año del
plan de mejora de la regulación
económica, que abreviará cerca
de un centenar de procedimien-
tos administrativos.

Moreno tampoco hizo men-
ción a la buena salud de su pacto
de Gobierno con Cs en un mo-
mento de tensión para esta alian-
za por la crisis en el Ayuntamien-
to de Granada, pero sí ensalzó el
buen momento económico de
Andalucía en los albores de la re-
cuperación de la crisis provocada
por la pandemia. Esto, según Mo-
reno, se debe a la “confianza” de
los inversores en su Ejecutivo y a
decisiones como la bajada de im-
puestos, que continuará en 2022,
y esa reducción de trabas buro-
cráticas.

Moreno reclama el 18% de los
fondos de recuperación de la UE

Moreno aboga por el
reparto de fondos por
población y no por PIB,
como defiende Ayuso

La Junta abreviará
otros cien trámites
burocráticos y bajará
impuestos en 2022

DEBATE SOBRE LA COMUNIDAD | LA FINANCIACIÓN AUTONÓMICA ES LA “PRIORIDAD”

●El presidente anuncia una inversión de 850millones de euros en hospitales
y centros de salud hasta 2022 e insiste en la necesidad de aprobar la Lista

JULIO MUÑOZ / EFE

Juanma Moreno sostiene los folios con su discurso antes del comienzo del debate sobre la comunidad.

PP y Cs atizan al
“nuevo” PSOE de
Juan Espadas

En su turno de intervención, los
portavoces de PP y Cs, los par-
tidos que sostienen al Gobierno,
semostraronmuy críticos con
el PSOE andaluz y su nuevo lí-
der, Juan Espadas, a quien se-
ñalan como vicario de Pedro
Sánchez. El portavoz de Cs,
Sergio Romero, aseguró “nos
hemos visto solos”, en referen-
cia a la ausencia del apoyo del
Gobierno central en la pande-
mia y expresó su esperanza en
que haya “hechos, no anuncios”
y que no sea, “el nuevo-viejo
PSOE”. José Antonio Nieto, del
PP, criticó a Juan Espadas por
poner a disposición de Pedro
Sánchez el partido en el Comité
Federal de la semana pasada
en el contexto de las peticiones
del Gobierno andaluz parame-
jorar la financiación autonómi-
ca. Ambos criticaron también el
apoyo del PSOE a la llegada de
Francisco Cuenca a la Alcaldía
de Granada pese a estar investi-
gado en un caso de corrupción.D
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Ryanair
garantiza 44
rutas aéreas
con Sevilla
hasta otoño

R. S.

El delegado de Hábitat Urba-
no, Cultura y Turismo del
Ayuntamiento de Sevilla, el
socialista Antonio Muñoz,
mantuvo ayer una reunión
con el director de Marketing &
Digital de Ryanair, Dara
Brady, para abordar los planes
de expansión de esta aerolí-
nea en Sevilla, tanto desde el
punto de vista de la navega-
ción aérea como en su activi-
dad industrial de reparación y
mantenimiento de aviones.

En este encuentro de traba-
jo, tal como indicó el Consis-
torio en una nota de prensa, la
aerolínea garantizó al Ayunta-
miento que, en las actuales
condiciones sanitarias y si la
pandemia del Covid-19 no
empeora, mantendrá 44 rutas
aéreas con el aeropuerto de
San Pablo hasta otoño. Así, en
su programa de recuperación
para el verano de 2021 inclu-
ye tres nuevas conexiones a
Alger (Cerdeña, Italia), con
dos vuelos por semana; Me-
norca, con tres, y Palermo,

con dos, y más de 140 vuelos
semanales.

A juicio de la compañía aé-
rea, “estos nuevos enlaces
ayudarán a impulsar el tráfico
aéreo y la industria del turis-
mo en Sevilla y Andalucía en
verano, conforme avancen los
programas de vacunación
continúan en toda Europa”.

Muñoz agradeció la apuesta
de Ryanair por Sevilla, tanto en
la recuperación y el incremen-
to de sus rutas aéreas como en
su faceta industrial, a través de
sus hangares de mantenimien-
to y reparación de aeronaves.
“Esta aerolínea se convierte así
en un actor importante en la
reactivación del turismo tras la
pandemia del Covid-19 y, ade-
más, en la reindustrialización
de Sevilla”, dijo.

El responsable sevillano tras-
ladó a Ryanair la disposición
del Ayuntamiento hispalense a
retomar y explorar líneas de
trabajo que sirvan para mante-
ner las rutas actuales de la com-
pañía y analizar la apertura de
nuevas, a la vez que promocio-
nar el destino Sevilla y aquellas
otras ciudades conectadas con
su aeropuerto mediante enla-
ces de esta compañía.

La aerolínea saca tres
nuevas conexiones
conCerdeña,
Menorca y Palermo
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INMA LOPERA 

SEVILLA 

Arranca oficialmente el periodo de ne-
gociación nacional para definir cómo 
será la aplicación de la futura Política 
Agraria Común (PAC) que marcará el 
devenir de la agricultura y la ganadería 
a diez años vista.  

Ayer, por fin, el Ministerio de Agricul-
tura mostraba a las comunidades autó-
nomas una propuesta para conformar 
el Plan Estratégico Nacional que deci-
dirá cómo será el reparto de las ayudas 
europeas al campo, un montante total 
de 47.724 millones de euros hasta 2027 
entre unos 695.000 productores espa-
ñoles. Esta primera reunión técnica, 
convocada por el secretario general del 
Ministerio de Agricultura, Fernando Mi-
randa, y celebrada ayer en Madrid con 
la asistencia de los secretarios genera-
les o directores generales de las auto-
nomías, ha sido sólo el calentamiento, 
una forma de preparar el terreno para 

la próxima conferencia sectorial, pre-
vista para la  semana que viene, donde 
será el propio ministro, Luis Planas, 
quien se sentará a negociar con los con-
sejeros autonómicos. 

Sin embargo, este primer encuentro, 
más que acercar posturas, lo que ha he-
cho es evidenciar las diferencias entre 
los territorios y acentuar las dudas so-
bre el modelo que quiere implantar el 
Gobierno. De hecho, Andalucía, como 
ya adelantó ABC, ha vuelto a manifes-
tar que «no está dispuesta a firmar el 
cheque en blanco que supone la pro-
puesta nacional para la nueva PAC plan-
teada por el Ministerio». 

Los motivos 
La negativa de Andalucía, según ha se-
ñalado el secretario general de Agricul-
tura de la Consejería del ramo, Vicente 
Pérez, es que «el planteamiento del Go-
bierno no despeja dudas sobre aspec-
tos básicos que son necesarios definir 
antes de alcanzar un gran pacto». A este 
respecto, ha señalado que «después de 
tres años de negociaciones a nivel eu-
ropeo, alcanzar el consenso nacional en 
un margen de dos semanas se antoja 
complicado, sobre todo, sin arrojar luz 
sobre cuestiones básicas que marcarán 
el futuro de los agricultores y ganade-
ros andaluces». En cuanto a la propues-

ta nacional, Vicente Pérez considera 
fundamental «contar con estudios de 
impacto» para que los consejeros pue-
dan adoptar «una decisión con garan-
tías suficientes en la próxima Conferen-
cia Sectorial». 

Así, ha reclamado desde Andalucía 
una mayor definición de los plantea-
mientos esbozados y, al mismo tiempo, 
ha hecho hincapié en que el acuerdo al-
canzado en Luxemburgo permite apli-
car el actual modelo andaluz con un in-
cremento de las medidas ambientales, 
un modelo basado en la regionalización 
de las ayudas, como el pago básico a la 
renta y a los ecoesquemas, y en el siste-
ma de derechos.  

Estos elementos se consideran «esen-
ciales para el reconocimiento de la di-
versidad de la agricultura andaluza», 
tal y como han defendido al unísono 
tanto el conjunto de organizaciones pro-
fesionales agrarias como el Gobierno 
andaluz.  

En cuanto a la negociación, el secre-
tario general ha declarado que «Anda-
lucía está dispuesta a ceder en algunos 
aspectos como en la reducción de las 
regiones agrarias», pero «con un tope 
del 50%».  

Así,  de las 50 regiones que tiene Es-
paña (de las que 48 están en Andalucía 
y 14 en la provincia de Sevilla) la pro-
puesta del Ministerio recoge una reduc-
ción de entre 4 y 20 regiones máximo, 
por lo que Vicente Pérez ha reiterado 
que «no vamos a admitir, bajo ningún 
concepto, menos del 50% de las regio-
nes productivas actuales», rechazando 
un cambio rotundo de la PAC actual en 
el que los agricultores y ganaderos an-
daluces «salgan perjudicados en favor 
de otras comunidades autónomas».  

En cuanto a los ecoesquemas, la Con-
sejería espera que el Gobierno «diseñe 
ecoesquemas flexibles, fáciles de cum-
plir por nuestros agricultores y con im-
portes diferenciados por regiones pro-
ductivas», recordando que  Andalucía 
considera que el olivar tradicional, la 
ganadería extensiva y la actividad agra-
ria ecológica deben ser considerados 
ecoesquemas por sí mismos.  

Organizaciones agrarias 
La propuesta del Ministerio también ha 
sido rechazada por las organizaciones 
agrarias andaluzas Asaja, COAG y Coo-
perativas Agro-Alimentarias, que han 
coincidido en calificarla como «un che-
que en blanco muy perjudicial para An-
dalucía». Se trata de una propuesta que, 
a juicio del sector, «no refleja todo el tra-
bajo que se ha llevado a cabo hasta aho-
ra». En este sentido, consideran que es 
«un documento endeble, que no apor-
ta nada». 

Una propuesta con la que «no sólo 
pierde el sector, sino todos los anda-
luces». Y es que las organizaciones 
agrarias recuerdan que el complejo 
agroalimentario es un motor socioe-
conómico fundamental para la región, 
que dinamiza el medio rural, genera 
empleo (más del 10%) y riqueza, equi-
libra la balanza comercial (con un sal-
do positivo cercano a los 6.500 millo-
nes de euros),  contribuye a la conser-
vación del medio ambiente y fija 
población al territorio. 

La consejera de Agricultura, Carmen Crespo, con el ministro del ramo, Luis Planas  // RAÚL DOBLADO

Andalucía se rebela 
contra la propuesta 
para aplicar la nueva 
PAC en España

∑ La primera reunión 
entre el Ministerio y las 
autonomías se salda 
sin despejar las dudas 
del campo andaluz

Del contenido de la propuesta 
del Ministerio, las organizacio-
nes agrarias destacan tres 
puntos especialmente dañinos 
para Andalucía: el número de 
regiones, los ecoesquemas y los 
fondos para desarrollo rural. 
Respecto a las regiones, que 
diferencia el importe por 
hectárea de la ayuda básica a la 
renta, se habla de un recorte 
con un máximo de 20 regiones, 
en las que se diferenciarán las 
superficies de pastos perma-
nentes, cultivos herbáceos de 
secano, cultivos herbáceos de 
regadío y cultivos permanen-
tes, lo que «perjudicará 
gravemente a la diversidad 
productiva andaluza».  
En cuanto a los ecoesquemas, 
que consumirán entre el 23 y el 
25% del presupuesto del 
primer pilar, «deberían 
primarse de forma muy similar 
dentro de cada una de las 
regiones que se concreten».  
Por último, la propuesta no 
determina el reparto de los 
fondos para desarrollo rural, 
cuyo presupuesto «debería ser 
acorde a la importancia del 
complejo agroalimentario 
andaluz».

Los tres puntos 
más perjudiciales 
para el sector

La Junta y las 
organizaciones agrarias 
coinciden en que la 
propuesta es un papel 
indefinido y poco fiable
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●Luis Isasi destaca la cultura
del esfuerzo y la educación
como valores imperecederos

● “Lo único que hice enMorgan
Stanley fue contratar a gente
mejor que yo; crear equipo”

● “El empresario multiplica la
confianza y genera empleo, por
esto tenemos que ayudarle”

FOTOS: JULIO GONZÁLEZ, JESÚS MARÍN Y MIGUEL GÓMEZ

● Luis Isasi, durante un momento de su intervención tras recoger el IV Premio Federico Joly.

“O creamos confianza o no habrá
nunca una Andalucía sin paro”

En un tiempo repleto de incerti-
dumbres, con el mundo amena-
zado desde hace meses por una
monstruosa pandemia de varias
cabezas, Luis Isasi, presidente del
Banco Santander España, regaló
ayer una clase maestra con rece-
tas sobre economía, psicología,
amor, respeto, esfuerzo, resisten-
cia, solidaridad... Fue un discur-
so tan personal, tan íntimo, que
dolió por momentos. De figura
sobria y humor fino, este jereza-
no trotamundos, nacido en 1956
a la sombra de las murallas de su
tierra, banquero en Nueva York
que ganó su primer jornal tras
vendimiar viñas por 500 pesetas
diarias, inició su intervención
dando las gracias “a todas las per-
sonas que me han ayudado en la
vida”, pero, sobre todo, a las en-
señanzas de sus padres, Marili y

Luis, “y al apoyo, cariño, amor y
paciencia de María Guerrero Pe-
mán, mi mujer”.

María nació en la casa de su
abuelo, José María Pemán. “Don-
de se ha retirado la placa conme-
morativa. Querría pedir respetuo-
samente al alcalde de Cádiz que
por favor la restituya a su sitio ori-
ginal, a la calle Isabel La Católica,
que es donde le corresponde es-
tar”, dijo, de manera humilde pero
rotunda ante un espontáneo y
atronador aplauso. “Simplemente
que escuche el clamor de una ma-
yoría de gaditanos que piden lo
mismo”, incidió.

Luis Isasi Fernández de Bobadi-
lla acudió al Parador Atlántico de
la capital gaditana para recibir el
IV Premio Federico Joly, creado
por Diario de Cádiz con motivo de
su 150 aniversario, y patrocinado
por la Fundación Unicaja. El pre-
sidente del Grupo Joly fue el en-

cargado de hacerle entrega del ga-
lardón, junto al presidente de la
Fundación, Braulio Medel.

Con la experiencia que le otor-
ga haber trabajado durante 33
años en firmas del prestigio de
Morgan Stanley o ser actualmen-
te presidente no ejecutivo del
Consejo de Santander España,
Isasi realizó una intervención pa-
ra el recuerdo, cargada de viven-
cias y motivación para generacio-
nes venideras. Porque, según re-
conoció, durante su larga trayec-
toria ha aprendido muchas cosas,
pero algunas son claves. “La pri-
mera es que hay que escuchar mu-
cho y hablar poco; la segunda, que
a partir de los 35 años es casi im-
posible cambiar a nadie, y menos
a tu jefe o a tu cónyuge; la tercera,
que siempre hay que contratar a
gente mejor que tú, y decirles que
hagan lo mismo, crearás un fan-
tástico equipo”. Habló de la im-

portancia de la psicología, de en-
tender a las personas, de la empa-
tía, recordó lo que aprendió de un
directivo de Morgan Stanley que
le repetía sin cesar: “La compla-
cencia es nuestra enemiga y los
egos matan las carreras de los
buenos dirigentes”. Y ofreció al-
gunas recetas para alcanzar el éxi-
to, como por ejemplo “que la peor
gestión es la que no se hace”, que
es necesario trabajar en equipo,
que solo no eres nada. “Si algo sa-
le mal y eres el jefe la culpa es tu-
ya, y si sale bien el mérito es del
equipo, nunca te pongas delante
del éxito, nunca es tuyo”, dijo.

Recomendó Isasi tener visión a
largo plazo, no ser cortoplacista,
a la vez que quiso valorar la figura
del empresario, de los generado-
res de empleo. “He tratado con
fantásticos empresarios en este
país, fundadores de empresas, de
empresas familiares. La figura del

emprendedor y del empresario fa-
miliar son la fuente de riqueza y
del empleo en toda la sociedad y
en este país. El empresario no es
tal sin muchas cosas que he dicho
antes, sacrificio, tesón, constan-
cia, tenacidad, esfuerzo diario y
familia. El empresario crea em-
pleo y multiplica la confianza. Por
esto tenemos que mimarlo y ayu-
darlo, al empresario y a la iniciati-
va privada. El sector público,
cuando colabora con el privado,
crea un entorno inmejorable para
la confianza, es la confianza la
que atrae la inversión, y eso es lo
que sube el empleo y baja el paro,
que es lo que necesitamos. La con-
fianza crea inversión, la inversión
crea empleo. No nos engañemos,
si no creamos confianza no crea-
mos inversión ni empleo. Por eso
es importante que las leyes y los
reglamentos de nuestros gober-
nantes ayuden a crear confianza e

Pedro M. Espinosa CÁDIZ
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inversión. Y no lo contrario, incer-
tidumbre y paro. O apoyamos a la
iniciativa privada y a la empresa o
no salimos del hoyo, o creamos
confianza o no tendremos nunca
una Andalucía sin paro”.

Luis habló de su Jerez natal, de
como su bisabuelo emigró a pie
con un borrico desde La Rioja o
como la otra rama de la familia
llegó desde el País Vasco. De su
traslado a Madrid, donde estudió
11 años con los jesuitas, “que me
enseñaron muchas cosas, entre
ellas la importancia de tener una
clara escala de valores en tu vida,
la cultura del esfuerzo diario y
constante tesón y fuerza de volun-
tad, y no la gratificación instantá-
nea, que es lo que desgraciada-
mente abunda en la generación
joven de hoy. También la preocu-
pación por la justicia social, la im-
portancia de la familia y su entor-
no como célula clave en tu vida y
la importancia de la educación”.
Insistió en que, ya en su época,
“me sirvió muchísimo hablar in-
glés. Una de las cosas que estoy
muy agradecido a nuestra madre
es que se empeñó en que hablára-
mos inglés desde chicos. Decía:
duro que cojo, duro que me lo gas-
taré en educación”.

En un día tan especial recordó
a profesores como Amparo Ru-
biales, José Rodríguez de la Bor-
bolla, Camilo Lebón, Guillermo
Sierra Molina, Manuel Oliven-
cia, Manuel Clavero Arévalo y
Manuel Ortigueira. Y también
de cómo se ganaba la vida dando
clases particulares, o su paso por
la industria del cine con el roda-
je de Ese oscuro objeto del deseo,

de Luis Buñuel. “Mi trabajo era
ser doble de luces, el trabajo más
humillante del cine”, dijo. “Yo
era el doble de Fernando Rey.
1.200 pesetas diarias. Seguí
aprendiendo”.

Porque parece ser ese ansia por
aprender, por descubrir cosas, el
motor que ha movido su vida.
Habló de como en 1980 le pidió
matrimonio a su mujer antes de
viajar a América con la promesa,
aún incumplida, de volver a vivir
a Sevilla o Jerez, de su paso por
Abengoa, de su casa en la calle
115 del neoyorkino barrio de
Hárlem, para añadir más pimien-

ta a una vida ya bastante emocio-
nante; de su traslado a Londres,
donde superó 19 entrevistas an-
tes de ser contratado. “No esta-
ban seguros, pero lo consegui-
mos”. “Conseguí 11 ofertas y me
fui a la que menos pagaba, que
era el propio banco Morgan, que
me daba 1 millón de pesetas al
año. 6.000 euros. Mensaje: no te
muevas por el dinero cuando
aceptes un trabajo, que el dinero
sea el cuarto o el quinto factor”.

“Lo único que hice en Morgan
Stanley fue contratar a gente me-
jor que yo”, dijo para culminar
una intervención memorable.

“Luis Isasi ha venido siendo un
número uno durantemás de 40
años”, dijo José Joly al referirse
al galardonado con el IV Premio
Federico Joly. “Este año premia-
mos una carrera ejemplar en el
ámbito de los negocios banca-
rios. Nos enorgullece que una
persona de su categoría forme
parte de la nómina de premiados
y se encuentre entre nosotros
para recoger el galardón”.
José Joly recordó la figura de

Federico Joly, fundador delDia-
rio deCádiz, y alabó su visión de
futuro en tiempos convulsos, en
los que apostó por el periodismo
independiente. “Los tiempos ac-
tuales tampoco están exentos de
incertidumbres y desorienta-
ción”, dijo, aunque advirtió que el
periodismo profesional “es hoy
más necesario que nunca” y que
“nunca antes los diarios han con-
tado con unmayor número de
lectores”.

● El presidente del Grupo Joly, José Joly, durante su intervención.

José Joly: “Ha venido siendo un
número uno durante 40 años”

Querría pedir
respetuosamente al
alcalde de Cádiz que
restituya la placa en
la casa de Pemán”
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PEDRO YBARRA BORES 

SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla, a través de 

la Gerencia de Urbanismo y Medio Am-
biente, aprobó el martes la licitación 

del contrato anual de la iluminación 

navideña que este año llegará a un to-

tal de 287 calles de todos los distritos 

al margen de las mejoras que se obten-

gan durante el proceso de licitación. El 

presupuesto del contrato de licitación 

asciende a 1.022.171 euros (IVA inclui-

do). La tramitación que se aprueba an-

tes que en años anteriores —se solía  

sacar en agosto— se ha programado 

para que en septiembre el contrato pue-

da estar adjudicado y contratado, de 

forma que se puedan iniciar los traba-

jos previos.  

Así, el objetivo es que como máxi-

mo el 23 de noviembre esté todo ejecu-

tado, instalado y contratado para que 

se pueda encender la iluminación el 

día que se determine. «Esta Navidad 

tiene una enorme importancia para el 

comercio y la actividad económica de 

muchos barrios dentro del proceso de 

recuperación. Por eso apostamos por 

un sistema de iluminación que esté lis-

to con margen suficiente, que alcanza 

al mayor número de calles posible y 

que mantiene la línea de incorporar 

nuevos motivos y arbolado en distin-

tos puntos de la ciudad», explicó el de-

legado de Hábitat Urbano,  Cultura y 

Turismo, Antonio Muñoz.  

Leve incremento 
Concretamente, el pliego prevé que se 

iluminen al menos 287 calles lo que su-

pone un leve incremento respecto al 

pasado ejercicio, aunque la cifra final 

queda condicionada por las mejoras 

tanto en calles, como en motivos y en 

árboles que se incorporen dentro del 

proceso de licitación. Del mismo modo 

que en los últimos años, la iluminación 

será de tipo LED.  

Como es tradicional, Casco Antiguo 

es el distrito con más vías iluminadas 

(91) seguido de Este-Alcosa-Torreblan-

ca (39) y Cerro Amate (32). Como otros 

años, la empresa adjudicataria deberá 

crear diseños específicos para la Ave-

nida de la Constitución, Sierpes, Te-

tuán, Imagen, Campana, Laraña, Al-

fonso XII, El Salvador y Asunción. El 

pasado ejercicio la Gerencia de Urba-

nismo sacó a licitación en el mes de 

agosto el «servicio de instalación de 

iluminaciones navideñas para el pe-

riodo 2020-2021» por un valor de 

962.913,86 euros, una cifra muy simi-

lar a la del 2019, que fue de 995.390 eu-

ros. En un principio el Ayuntamiento 

mantuvo toda la programación habi-

tual de los años anteriores y no hubo 

una reducción motivada por el coro-

navirus y por la obligación de guardar 

las distancias de seguridad, un requi-

sito que complicaba mucho la propues-

ta navideña, en la que se reúne mucho 
público por las calles principales del 

Centro. Al final, la programación de la 

pasada estuvo muy marcada por las 

restricciones impuestas con el objeti-

vo de combatir la pandemia del coro-

navirus en el territorio. Por ello, los pla-

nes y actividades organizados para di-

ciembre persiguieron mantener el es-

píritu de las fiestas vivo a la par que 

mantener la situación epidemiológica 

bajo control. 

Día y hora 
El año pasado la realidad fue diferen-

te. El Ayuntamiento de Sevilla no avi-

só del día y la hora en la que se encen-

dió la decoración navideña ubicada en 

las 277 calles distribuidas entre el Cen-

tro y los barrios de la capital hispalen-

se para evitar reuniones de personas 

ante la situación que se vivía a conse-

cuencia del Covid-19, como también 

ocurrió en el caso de la iluminación 

con motivo de la ‘no Feria’. Así, el 5 de 

diciembre los LED colocados por el ca-

llejero sevillano se encendieron por 

primera vez a las 18.30 horas para sor-

presa de los viandantes. 

Además, el consistorio tuvo que po-

ner en marcha un dispositivo de con-
trol de los aforos en el centro con una 

reordenación del tránsito peatonal en 

las principales calles comerciales 

—Constitución, Sierpes y Tetuán— y el 

uso de dron y cámaras para evitar aglo-

meraciones y que los ciudadanos pu-

dieran hacer sus compras y ver la ilu-

minación navideña en condiciones de 

seguridad sanitaria. En cuanto al trán-

sito peatonal, la Avenida de la Consti-

tución se señalizó con doble dirección, 

controlándose por parte de los agen-

tes para así evitar el cruce de personas 

y garantizar en lo posible las distan-

cias de seguridad. 

En 2019 la inauguración del encen-

dido de la iluminación se adelantó al 

29 de noviembre, no como en años an-

teriores, que tradicionalmente coinci-

día con la festividad del 8 de diciem-

bre.

El Ayuntamiento licita ya el 
contrato para que la iluminación 
navideña esté lista en noviembre
∑ Este año llegará a un 

total de 287 calles de 
todos los distritos, con 
un presupuesto de más 
de un millón de euros

El 23 de noviembre deberá estar todo ejecutado, instalado y contratado para que se puedan encender las luces de Navidad el día que se determine  // ABC

Antonio Muñoz destacó la 
«enorme importancia» de 
esta Navidad para el 
comercio dentro del 
proceso de recuperación 

Como ocurría con las luces 
de los últimos años, la 
iluminación para las 287 
calles de la ciudad será de 
tipo LEDD
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PEDRO YBARRA BORES SEVILLA 

Diez asociaciones de vecinos del Cas-
co Antiguo presentaron ayer un escri-
to dirigido al alcalde en el que solici-
tan que la partida presupuestaria que 
estaba destinada este año a los toldos 
se entregue al Banco de Alimentos. En 
la solicitud, dirigida a Juan Espadas y 
entregada en el Registro General, las 
asociaciones del Casco Antiguo expli-

can cómo «este año nos vemos afecta-
dos por no tener toldos en el Centro de 
Sevilla. Para los visitantes del Centro 
se nos dificulta el poder ir a las calles 
del Centro en horas de sol, recordan-
do que pasamos durante muchos días 
del verano los 40 grados» y se hacen 
eco también de que «para los comer-
ciantes es una pérdida de ventas en 
esta época». Estas asociaciones han 

pensado que este «agravio para los se-
villanos, por una mala gestión, podría 
beneficiar a los más necesitados» y por 
ello han solicitado al alcalde que «haga 
lo necesario para que el importe des-
tinado por el Ayuntamiento de Sevilla 
para la instalación de toldos sea entre-
gado al Banco de Alimentos que está 
solicitando ayuda, para paliar un poco 
las grandes necesidades de muchas fa-
milias que no tienen para comer», dice 
el escrito. Ha sido suscrito por las aso-
ciaciones de vecinos de Estación de 
Córdoba, Barrio de Santa Cruz, Casco 
Histórico San Lorenzo, Casa de la Mo-
neda, Pumarejo San Gil, Moravia, An-
cha la Feria, Hornaza Reales, San Mar-
cos y Entre Adoquines.

Piden que el ahorro en toldos 
sea para los más necesitados

BANCO DE ALIMENTOS DE SEVILLA

«La mala gestión podría beneficiar a los más necesitados», según diez asociaciones del Casco Antiguo  // RAÚL DOBLADO
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Redacción SEVILLA

La alianza #CEOPorLaDiversi-
dad, cuyo objetivo es impulsar el
desarrollo de estrategias que
contribuyan a la excelencia em-
presarial, a la competitividad del
talento en España y a la reduc-
ción de la desigualdad y la exclu-
sión social, reunió ayer en Ma-

drid a 30 de los 75 CEO de las em-
presas adheridas a la iniciativa ,
desarrollada por la Fundación
Adecco y la Fundación CEOE.

La sesión, que estuvo presidida
por la presidenta de la Fundación
CEOE, Fátima Báñez, y el presi-
dente de la Fundación Adecco,
Enrique Sánchez, sirvió para que
los directivos lanzasen un men-

saje de “compromiso con los
principales retos sociales” a los
que se enfrenta España, entre
ellos la Agenda 2030 y la oportu-
nidad que dan las políticas de
sostenibilidad para contribuir a
que las empresas y el país “sea
más competitivo”.

Ante el momento de “gran
transformación social, digital y

demográfica acelerada por el co-
ronavirus” que vive el mundo, las
empresas, y quienes las lideran,
deben “inspirar a nuestros equi-
pos, a nuestros clientes, y en ge-
neral a la sociedad, para generar
un cambio real”.

Si antes de la pandemia la Fun-
dación Foessa cifraba en 6 millo-
nes a las personas en riesgo de

exclusión social en España, la cri-
sis económica generada por el
Covid-19 podría sumar 8,5 millo-
nes de personas más, alcanzando
al 31% de la población.

En este contexto, los directi-
vos han coincidido en la necesi-
dad de comprometerse para “no
dejar a nadie atrás” e iniciar una
nueva normalidad que sea inclu-
siva desde el principio. Además,
han coincidido en que la pande-
mia de Covid-19 está reordenan-
do la agenda empresarial y las
políticas de diversidad que han
de ser una prioridad compartida
por todas las organizaciones.

75 CEO se comprometen a no dejar a nadie
atrás por la crisis derivada de la pandemia
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CÁMARA DE COMERCIO

Endesa y la Fundación Cámara
de Sevilla presentan mañana
viernes 2 de julio la plataforma
on line Compra del Sur, cuyo ob-
jetivo es facilitar la venta on line
del tejido empresarial andaluz.
Creada para digitalizar el comer-
cio de proximidad y las pequeñas
empresas de Andalucía y facili-
tarles el acceso al comercio onli-
ne, esta nueva herramienta per-
mitirá a los profesionales contar
con un escaparate virtual de sus

productos y su posterior venta a
través del e-commerce, tanto en la
ciudad como en el resto del país.
A través de este nuevo canal digi-
tal, los consumidores podrán
realizar una búsqueda detallada
de productos y servicios. A dife-
rencia de otras plataformas de
venta digital, en este nuevo canal
digital el consumidor contactará
directamente con el negocio, sin
ningún tipo de intermediación,
lo que supone una clara ventaja
para las pymes andaluzas frente
a otras grandes plataformas,

pues no solo se caracteriza por
ofrecer productos y servicios de
calidad, sino también por dar un
asesoramiento y atención perso-
nalizada. Cada vez más los pe-
queños negocios apuestan por te-
ner presencia en internet y ven-
der sus productos y servicios de
forma digital.

Con esta plataforma, que esta-
rá plenamente operativa en los
próximos días bajo el dominio
(www.compradelsur.es), se faci-
lita la entrada en el comercio on-
line a aquellos que aún no cuen-

Compra del Sur,
la nueva plataforma ‘on line’
del comercio local andaluz

ten con actividad en este ámbito,
a la par que se ofrece un nuevo
canal de venta para aquellos co-
mercios que ya realizan transac-
ciones digitales desde sus pro-
pias páginas web.

Además de las ventajas ya
mencionadas para las empresas,
la plataforma Compra del Sur
permite también crear un ecosis-
tema de datos de ventas y métri-
cas comparativas del sector, así
como el aumento de la visibilidad
de los negocios y sus promocio-
nes más allá de sus estableci-
mientos físicos. “Desde la Cáma-
ra de Comercio, consideramos
prioritario dar ese impulso a la
modernización del comercio mi-
norista tradicional y para ello es
crucial que los empresarios
apuesten por cumplimentar los
servicios que ofrecen desde las
tiendas físicas con las estrategias
online.”, declara el Presidente de
la Cámara de Sevilla, Francisco
Herrero León.

Por su parte, Rafael Sánchez,
director general de Endesa aña-
de que “considerando ya la sali-
da de la crisis sanitaria, desde
Endesa nos estamos enfocando
en la reactivación económica y la
creación de empleo. Nuestra con-
tribución pretende apoyar a las
pymes y autónomos con algunas
tendencias sostenibles que per-
manecerán con nosotros. Por un
lado la digitalización, una pieza
que ha de ser incorporada al co-
mercio, a la hostelería y a nues-
tros artesanos, abriendo su esca-
parate al exterior. Y por otro la-
do, el comercio local, porque uno
de los pilares básicos de la soste-
nibilidad se centra en el consumo
de proximidad y cercanía”.

ENDESA, PRINCIPAL
PATROCINADOR

La ayuda de Endesa, de 325.000
euros, se enmarca en el Plan de
Responsabilidad Pública (PRP)
que la Compañía puso en marcha
en el mes de marzo y por el que
se han movilizado 25 millones
de euros, distribuidos casi a par-
tes iguales entre ayuda médico-
sanitaria en una primera fase
hasta junio; y apoyo a pymes, de-
sempleados, y familias y colecti-
vos en situación de vulnerabili-
dad, en esta segunda fase. La se-
gunda fase del Plan de Respon-
sabilidad Pública de Endesa tie-
ne como objetivo fundamental la
reactivación económica y se es-
tructura en 4 ejes: cobertura de
necesidades básicas a familias
con especial necesidad, brecha
digital a estudiantes en edad es-
colar, formación para el empleo
y la empleabilidad de personas
vulnerables y ayudas a pymes es-
pecialmente afectadas por la
nueva situación Covid, este últi-
mo a través de diferentes proyec-
tos dirigidos al mentoring, for-
mación para la digitalización y
créditos para apoyar planes de
acción con los que superar nue-
vos retos.
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CIRIO VERDE
PARA JOAQUÍN

L
A muerte de Joaquín Sainz de la
Maza, a los 71 años, víctima de un
cáncer de pulmón, es dura y pre-
matura. Aportó mucho, pero que-

dó la sensación de que aún podía dar más.
Y, sin embargo, sus últimos años, tras la re-
nuncia en el Consejo de Hermandades y

Cofradías, ya eran de retirada. Por cues-
tiones personales, y también de salud, es-
taba como esos mayores que se retiran del
mundo, y viven el presente como una pro-
longación dolorosa de un pasado que fue
mejor. Este ya no era el tiempo cofradiero
de Joaquín, que finalizó abruptamente.
Pero este tiempo no sería igual sin él, sin
su ejemplo, y sin aquellos maravillosos
años que vivió como hermano mayor de la
Macarena, en el fin de siglo, desde 1993 a
2001, siguiendo la estela de su mentor, Jo-
sé Luis de Pablo-Romero.

Estaba vinculado a una gran empresa
sevillana, Saimaza, y le ocurrió lo mismo
que a otros emporios familiares que deja-
ron de serlo. Cuando llegaron nuevos
rumbos empresariales, a Sainz de la Maza
se le reconocía en Sevilla por su gestión en
las hermandades y en el núcleo duro (por
así decirlo) del Arzobispado con monse-
ñor Asenjo. En la Macarena protagonizó

un periodo inolvidable, que venía de José
Luis de Pablo-Romero, con quien fue te-
niente de hermano mayor. Le hizo una su-
cesión perfecta, para dar una trayectoria
ejemplar a su hermandad, no sólo interna
sino también externa. Inolvidable fue la
conmemoración del IV Centenario, cele-
brada en 1995, con el pontifical y una pro-
cesión triunfal de la Esperanza.

Después se mantuvo en el servicio a la
Iglesia, ocupando diversos cargos en el Ar-
zobispado, entre los que se debe destacar
su gestión al frente de Manos Unidas. Des-

de allí se proyectó (¿o fue proyectado?) a
la presidencia del Consejo de Hermanda-
des y Cofradías, en un momento difícil pa-
ra la institución. Si bien es verdad que el
Consejo nunca ha vivido momentos fáci-
les, porque suele servir para el pim pam
pum del cofraderío más hooligan.

Joaquín Sainz de la Maza intentó refor-
mar algunas entelequias, pero no le dio
tiempo. Era curioso que alquilara una ha-
bitación de hotel durante la Semana San-
ta para estar a la vera de la mismísima
Campana en los días señaladitos. No pudo
completar los cuatro años. En su renuncia,
algunos lo trataron con mucha crueldad y
con ninguna caridad cristiana.

Junto a un retrato de la Esperanza Ma-
carena, que él firmó y me dedicó en 1995,
hoy veo un cirio verde, en homenaje a Joa-
quín Sainz de la Maza. La Esperanza ya le
ha abierto su camarín del cielo, para pre-
miarle el verdadero amor de su vida.

Las dos orillas

JOSÉ
JOAQUÍN
LEÓN

jjleon@grupojoly.com

5

Este ya no era el tiempo de
Joaquín Sainz de la Maza,
que finalizó abruptamente,
pero que no sería igual sin él
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Cirio verde para Joaquín
original

La muerte de Joaquín Sainz de la Maza, a los 71 años, víctima de un cáncer de pulmón, es
dura y prematura. Aportó mucho, pero quedó la sensación de que aún podía dar más. Y, sin
embargo, sus últimos años, tras la renuncia en el Consejo de Hermandades y Cofradías, ya
eran de retirada. Por cuestiones personales, y también de salud, estaba como esos mayores
que se retiran del mundo, y viven el presente como una prolongación dolorosa de un pasado
que fue mejor. Este ya no era el tiempo cofradiero de Joaquín, que finalizó abruptamente. Pero
este tiempo no sería igual sin él, sin su ejemplo, y sin aquellos maravillosos años que vivió
como hermano mayor de la Macarena, en el fin de siglo, desde 1993 a 2001, siguiendo la
estela de su mentor, José Luis de Pablo-Romero.
Estaba vinculado a una gran empresa sevillana, Saimaza, y le ocurrió lo mismo que a otros
emporios familiares que dejaron de serlo. Cuando llegaron nuevos rumbos empresariales, a
Sainz de la Maza se le reconocía en Sevilla por su gestión en las hermandades y en el
núcleo duro (por así decirlo) del Arzobispado con monseñor Asenjo. En la Macarena
protagonizó un periodo inolvidable, que venía de José Luis de Pablo-Romero, con quien fue
teniente de hermano mayor. Le hizo una sucesión perfecta, para dar una trayectoria ejemplar a
su hermandad, no sólo interna sino también externa. Inolvidable fue la conmemoración del IV
Centenario, celebrada en 1995, con el pontifical y una procesión triunfal de la Esperanza.
Después se mantuvo en el servicio a la Iglesia, ocupando diversos cargos en el Arzobispado,
entre los que se debe destacar su gestión al frente de Manos Unidas. Desde allí se proyectó
(¿o fue proyectado?) a la presidencia del Consejo de Hermandades y Cofradías, en un
momento difícil para la institución. Si bien es verdad que el Consejo nunca ha vivido
momentos fáciles, porque suele servir para el pim pam pum del cofraderío más hooligan.
Joaquín Sainz de la Maza intentó reformar algunas entelequias, pero no le dio tiempo. Era
curioso que alquilara una habitación de hotel durante la Semana Santa para estar a la vera de
la mismísima Campana en los días señaladitos. No pudo completar los cuatro años. En su
renuncia, algunos lo trataron con mucha crueldad y con ninguna caridad cristiana.
Junto a un retrato de la Esperanza Macarena, que él firmó y me dedicó en 1995, hoy veo un
cirio verde, en homenaje a Joaquín Sainz de la Maza. La Esperanza ya le ha abierto su
camarín del cielo, para premiarle el verdadero amor de su vida.
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MERCEDES BENÍTEZ 
SEVILLA 

La Loyola, la única universidad priva-
da que existe en Sevilla, tendrá una fa-
cultad de Ciencias de la Salud. El Con-
sejo de Gobierno de la Junta de Anda-
lucía aprobó esta semana la creación 
de la Facultad de Ciencias de la Salud 
de la Universidad Loyola de Andalu-
cía. Se trata de una importante nove-
dad si se tiene en cuenta que esta uni-
versidad, que ha experimentado un 
gran crecimiento en los últimos años, 
sólo tiene, de momento, una titulación 
de la rama sanitaria, la del grado de 
Psicología. 

Por ello, el visto bueno del Ejecuti-
vo andaluz no es algo baladí. La idea 
de la Loyola es que esa facultad de Cien-
cias de la Salud sea el primer paso para 
que nuevas titulaciones sanitarias se 
implanten dentro de dos cursos. Se-
gún admitió el propio rector de la Lo-
yola, Gabriel Pérez Alcalá, es el «em-
brión de un nuevo desarrollo de la Lo-
yola».  

De hecho el rector reconoció que, 
además del grado y el máster de Psi-
cología que ya se imparte en el cam-
pus de Dos Hermanas, la idea es «am-
pliar los grados en Ciencias de la Sa-
lud» y que comenzarán con nuevos 
planes que ya están preparando. 

En septiembre 
Aunque la Loyola Andalucía tiene la 
intención de anunciar sus planes con-
cretos de ampliación durante el pró-
ximo mes de septiembre, la universi-
dad ya está negociando con la Junta 
de Andalucía la implantación de nue-
vas titulaciones para el curso 
2022/2023 en su campus sevillano ya 
que, según su rector, tienen «llenas» 
las titulaciones sanitarias que ya im-
parten. 

En la Loyola se estudia actualmen-
te el grado de Psicología, el grado plus 
de Psicología+Behavioral Economics 
y el doble grado de Psicología+Crimi-
nología. Además se ofrecen varios más-
ter, el habilitante pare ejercer la pro-
fesión al que hay que sumar otros es-
pecializados como los de 

Neuropsicología, Psicología de Infan-
cia y Adolescencia e incluso algunos 
relacionados con las adicciones.  

En cualquier caso, para conseguir 
que la Junta de Andalucía le autorice 
la implantación de nuevas titulacio-
nes, hay que cumplir con unos están-
dares de calidad y una serie de requi-
sitos que no son fáciles de lograr. Es 
un proceso largo y no exento de difi-
cultades. 

Según la legislación española vigen-
te actualmente para solicitar la im-
plantación de un nuevo título de gra-
do hay que justificarlo argumentando 
el interés académico, científico o pro-
fesional del mismo. Además hay que 
justificar que se dispone de los medios 
materiales como espacios, instalacio-
nes, laboratorio, equipamiento cien-
tífico y tecnología adecuada para ga-
rantizar la adquisición de competen-
cias y el desarrollo de las actividades 
planificadas observando los criterios 
de accesibilidad universal y diseño 
para todos. Además la Junta de Anda-
lucía asegura que debe acreditarse de 
manera solvente su calidad, algo que 
exige trámites nacionales y autonó-
micos y verificación por parte de las 
entidades correspondientes. 

Hay que tener en cuenta que las ti-
tulaciones sanitarias son cada vez más 
demandadas y que el interés por estu-
diarlas se ha disparado en el último 
año con la epidemia del coronavirus 
sobre todo debido a la gran aceptación 
social que despiertan los sanitarios, 
que eran aplaudidos cada día desde los 
balcones durante el confinamiento.  

Cinco facultades 
De hecho, la demanda de Medicina, una 
de las titulaciones con mayor nota de 
corte en Sevilla, creció de forma im-
portante en el último curso. El pasado 
año hubo alrededor de 6.500 peticio-
nes para las 290 plazas que ofrece la 
facultad de la Universidad de Sevilla. 

Actualmente Medicina se estudia 
en Andalucía en cinco facultades: las 
de Sevilla, Cádiz, Córdoba, Granada y 
Málaga. En todas ellas el curso pasa-
do hubo notas de corte que se eleva-
ron por encima de 13. En el caso de Se-
villa, la más antigua de todas, el cur-
so pasado la nota de corte se situó en 
un 13,256. 

En cuanto a Enfermería, otra de las 
titulaciones que se podrían implantar 
en el campus de la Loyola, se estudia 
en cuatro centros en Sevilla. En pri-

Sobre estas líneas, el campus de la Loyola  // RAÚL DOBLADO

La Loyola tendrá 
una facultad de 
Ciencias de la 
Salud en Sevilla
∑ El rector asegura que es «el embrión» 

para implantar nuevas titulaciones 
sanitarias en el curso 2022/2023 
además de Psicología, que ya existe

Hoy está previsto que se haga 
pública la primera adjudicación 
del Distrito Único Andaluz, o lo 
que es lo mismo, las notas de 
corte para acceder a las princi-
pales titulaciones de las univer-
sidades. La nota de corte es la 
nota más baja con la que accede 
a una titulación universitaria el 
último alumno. 
Se trata de una información de 
gran interés para los más de 
12.000 estudiantes sevillanos 
que se examinaron hace casi tres 
semanas de las pruebas de 
acceso y admisión a la universi-
dad. En este caso el 95,31% de los 
estudiantes examinados en la 

convocatoria ordinaria superó la 
Prueba de Acceso a la Universi-
dad en la Universidad de Sevilla, 
cerca de 3 puntos más que en las 
calificaciones provisionales de 
la convocatoria ordinaria del 
año pasado (92,35%). En cuanto a 
la Universidad Pablo de Olavide 
el porcentaje fue aún mayor ya 
que se elevó por encima del 97 
por ciento. Además la nota 
media de los estudiantes se situó 
por encima del 7,7.  Ahora la 
mayoría de esos estudiantes, que 
ya han hecho su preinscripción 
en la titulación deseada, está a la 
espera de saber si ha logrado 
plaza. 

Hoy se conocerán las notas de corte de 
las titulaciones de grado

En el campus de Dos 
Hermanas se estudia 
Psicología pero la idea es 
ampliar a otros grados 
sanitarios en 2022

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 21

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 08/07/2021

 España

 24 098 EUR (28,487 USD)

 105,00 cm² (16,8%)

 2191 EUR (2590 USD) 

mer lugar en la Universidad de Se-

villa. Además hay otros tres centros 

adscritos (a la Universidad de Se-

villa y la Pablo de Olavide) como son 

el Centro de Enfermería de la Cruz 

Roja, el de San Juan de Dios y el Cen-

tro  Universitario de Osuna. La nota  

más alta la pide la Hispalense. El 

pasado año se situó en 12,2. D
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Veraneantes en la entrada de una de las playas de Conil  // ABC

M. MOGUER 

SEVILLA 

La localidad gaditana de Conil superó 

el martes la incidencia de mil casos de 

Covid-19 por cada cien mil habitantes. 

Anotó, concretamente, una tasa de 1.049 

puntos que ayer volvió a subir hasta los 

1.058,2. Sin embargo, la Junta decidió 

evitar el cierre perimetral de la locali-

dad turística, según anunció ayer el Co-
mité de Alto Impacto reunido ayer.  

El alcalde de Conil de la Frontera, 

Juan Manuel Bermúdez, pidió ayer a la 

Junta de Andalucía que tomara «otras 

medidas antes que un cierre perime-

tral» porque el contexto actual «nada 

tiene que ver con el de hace seis meses». 

El regidor argumentó que «cerrar sería 

caótico para Conil» porque «ahora mis-

mo hay miles de personas trabajando» 

en el turismo, motor económico de la 

localidad en los meses de verano. 

Donde sí habrá cierre, si es que el Tri-

bunal Superior de Justicia de Andalu-

cía (TSJA) lo avala, es en la localidad de 

Peal del Becerro, en Jaén. El municipio 

arroja una incidencia de 1.736,6 conta-

gios por cada 100.000 habitantes en los 

últimos 14 días. Con una población de 

algo más de 5.200 habitantes, la locali-

dad es la única de Andalucía con un cie-

rre perimetral por su alta tasa de coro-

navirus.  

Como Conil, se libra del confinamien-

to Villanueva de Córdoba, que hasta el 

martes arrojaba una tasa de incidencia 

de más mil casos por cada cien mil ha-

bitantes. Sin embargo, ayer consiguió 

reducir esta cifra hasta los 922,6 pun-

tos, según Salud.  

Además, la Junta ha decidido man-

tener sin restricciones a otros 14 muni-

cipios que superan la tasa de 1.000 pero 

con menos de 5.000 habitantes. Son Len-

tegí (2.102), Ugíjar (2.026) y Molvízar 

(1.010) en Granada; Pedro Abad (1.492), 

Santaella (1.062) y Cañate de las Torres 

(1.026) en Córdoba; Armuña de Alman-

zora (1.333) y Tíjola (1.409) en Almería; 

Carratraca (1.486) e Istán (1.941) en Má-

laga; Valdepeñas de Jaén (1.576); Santa 

Bárbara de Casa (1.534) en Huelva y Los 

Corrales (1.168) y Martín de la Jara (1.050) 

en Sevilla. 

Así, tan solo Peal de Becerro (Jaén) 

estará cerrada perimetralmente en An-

dalucía por su alta tasa de Covid-19. Así 

lo anunció ayer la Consejería de Salud, 

que puntualizó que esa medida está con-

dicionada a que el Tribunal Superior de 

Justicia de Andalucía (TSJA) apruebe la 

decisión.  

Además, según el comunicado de la 

Junta, toda Almería pasa a nivel 1 de aler-

ta, igual que toda la provincia de Cádiz, 

Lo mismo ocurre con Cádiz entera y 

Huelva también. En el caso de Córdo-

ba, toda la provincia está en nivel 2 de 

alerta sanitaria. En Granada ocurre igual 

salvo en la zona Nordeste de la provin-

cia (en zona 1). En Jaén toda la provin-

cia está en nivel 2 también, en Málaga 

está en zona 1 la Serranía, La Vega y la 

Azarquía y en 2 la Costa del Sol, Mála-

ga capital y Guadalhoce y en Sevilla es-

tán en nivel 1 Aljarafe, Sevilla Sur y Se-

villa Norte y en 2 el distrito de Sevilla 

capital y Sevilla Este.

Conil se libra del cierre perimetral 
pese a su alta tasa de coronavirus

∑ Las provincias de 
Almería, Huelva y 
Cádiz quedan en el 
nivel más bajo de alerta

Peal del Becerro, en Jaén, 
será la única localidad de 
Andalucía cerrada por 
superar los mil casos por 
cada cien mil habitantes

Estepona celebra desde ayer 
su Feria desafiando a la 
pandemia de Covid-19. Tras 
un año sin fiestas en la 
localidad malagueña, este año 
el Ayuntamiento ha querido 
celebrar aunque con restric-
ciones para evitar contagios 
de coronavirus. Así, las 
casetas tendrán que contar 
con un plan de seguridad y 
cerrar a las 2 de la mañana. 
Desde el Ayuntamiento se 
dispondrá además de un 
dispositivo de seguridad y 
vigilancia en el recinto ferial 
con una media de 50 agentes 
de Policía Local cada día. Con 
esas condiciones de preven-
ción se celebró el martes un 
pasacalle de gigantes y 
cabezudos, la coronación de 
las reinas y damas, así como el 
pregón a cargo del productor 
y DJ Juan Magán. Todo antes 
del encendido de la Feria, que 
se celebra hasta el domingo. 

Estepona desafía a 
la pandemia y 
celebra su Feria
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RAÚL DOBLADO

 PARLAMENTO DE ANDALUCÍA 

Una conversación 
con aromas de 
despedida 

La foto del día en el Parlamento 
de Andalucía fue la conversación 
cordial que mantuvieron 
Juanma Moreno y Susana Díaz. 
El presidente de la Junta acudió 
a saludar a la todavía presidenta 
del grupo parlamentario 
socialista, con la que mantuvo 
una conversación cordial 
durante varios minutos antes de 
su comparecencia en el debate 
sobre el estado de la comunidad. 
Díaz permaneció después toda la 
mañana en su escaño, sentada al 
lado de Ángeles Férriz (la nueva 
portavoz designada por Juan 
Espadas), en una imagen que 
representaba el momento de 
transición que viven los socialis-
tas andaluces. Habrá que 
esperar aún dos semanas para 
que Díaz acuda de nuevo a la 
Cámara para que la nombren 
senadora por designación 
autonómica (y dar así por 
finalizada su etapa de dos años y 
medio como líder de la oposi-
ción). Una de las anécdotas de la 
jornada la protagonizó ya por la 
tarde Moreno llamando por 
error «señora Díaz» a Inmacula-
da Nieto (portavoz de Adelante 
Andalucía), para disculparse 
posteriormente con un «perdón, 
es que ya la estoy echando de 
menos».  D
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

El PSOE-A ha cambiado su discurso. Al 
menos en la tribuna de oradores en el 
primer debate importante desde que 
Juan Espadas es el nuevo líder del par-
tido. La portavoz socialista en el Parla-
mento, Ángeles Férriz, planteó ayer has-
ta tres alianzas al presidente de la Jun-
ta y se mostró dispuesta a defender un 
sistema de financiación justo para An-
dalucía tal y como le pedía Moreno. «Con 
nosotros eso lo tiene usted ya arregla-
do, el problema lo tiene con Génova por-
que Casado y Ayuso dicen lo contrario 
de lo que interesa a Andalucía». 

La portavoz socialista hizo un dis-
curso propositivo que Espadas siguió 
desde las dependencias del grupo par-
lamentario —resultó llamativo que no 
lo hiciese desde la tribuna de invitados— 
tras haber pasado la mañana en el Ayun-
tamiento de Granada donde hay un nue-
vo alcalde del PSOE, el primero desde 
su liderazgo.  

Férriz pidió a Moreno que mire la rea-
lidad andaluza que, a su juicio, poco tie-
ne que ver con la que el presidente di-
bujó durante su intervención en el de-
bate del estado de Andalucía, y le ofreció 
sendos pactos en tres temas sensibles: 
sanidad, juventud y municipalismo. 

En Sanidad, Férriz propuso la crea-
ción de un grupo de trabajo para anali-
zar la situación de la Atención Prima-
ria, «la pregunta es ¿va a recuperar la 
atención presencial en la Primaria?», 
además de reclamarle que dé estabili-
dad a todos los trabajadores sanitarios 
que ha contratado el SAS con motivo de 

la pandemia. Moreno aceptó el reto y rec
onoció errores en la Atención Primaria, 
«le he dicho al consejero que tras las in-
fraestructuras en los hospitales, que nos 
encontramos como nos encontramos, 
ahora toca la Primaria y por eso vamos 
a invertir 200 millones de euros». «Acep-
to el grupo de trabajo pero ¿van uste-
des a acudir? porque hasta ahora no lo 
han hecho con ninguno de los que he-
mos creado». 

La portavoz socialista también plan-
teó un pacto por la Juventud basándo-
se en un documento con propuestas ela-
boradas por las Juventudes Socialistas 
de Andalucía y una tercera alianza cen-
trada en el municipalismo. 

En este capítulo planteó «compar-
tir» con ayuntamientos la gestión de la 
financiación adicional que para este año 
va a recibir Andalucía de forma extraor-
dinaria y que anunció la semana pasa-
da la ministra de Hacienda —y que as-
ciende a 2.357 millones de euros— por-
que «lo justo es que, si el Gobierno de 
España ayuda al de Andalucía, el de An-
dalucía ayude a los gobiernos locales». 

Férriz  pidió la creación de la comi-
sión bilateral entre Junta, diputaciones 
y ayuntamientos para la gestión y eje-
cución de los fondos europeos de recu-
peración, un órgano al que se compro-
metió a crear el presidente andaluz en 
la sesión plenaria de hace quince días. 

Manteniendo la estrategia marcada 
por Juan Espadas —que es un líder ex-
traparlamentario y al que Férriz citó en 
varias ocasiones ya que es el candidato 
del PSOE a la Junta— reafirmó su pro-
puesta de plantear una «oposición útil 
para los andaluces. Estamos abriendo 
un nuevo tiempo en la política andalu-
za, y más cerca de lo que los andaluces 
esperan de nosotros», dijo. 

Claro que el presidente andaluz no 
termina de estar convencido de este 
cambio de postura y reiteró en varias 
ocasiones que los socialistas deberán 
elegir entre «ser una sucursal de Sán-
chez» o ser «verdaderamente útil a los 
andaluces». Juanma Moreno auguró que 
no es una decisión fácil, aunque recor-
dó que él sí se enfrentó a su partido cuan-
do defendió un cambio en el sistema de 
financiación autónomica justo para An-
dalucía frente al Gobierno de Rajoy.

El PSOE insta a Moreno a mirar la 
realidad y le ofrece tres alianzas 

∑ Juan Espadas acude al 
Parlamento a apoyar a 
su portavoz en su 
primer gran debate

La portavoz del PSOE en el Parlamento, Ángeles Férriz  // VANESSA GÓMEZ
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Á.H. GRANADA  

El voto favorable de los concejales de 

Ciudadanos al PSOE, tanto del exal-

calde Luis Salvador como del conce-

jal José Antonio Huertas, podría aca-

bar con la desaparición de los naran-

jas en la capital granadina. Tras 

desobedecer estos la disciplina de 

voto dictaminada por su partido, la 

secretaria general de Ciudadanos, 

Marina Bravo, y el vicepresidente de 

la Junta, Juan Marín, anunciaron la 

apertura de expediente para la ex-

pulsión de los dos ediles pocos mi-

nutos después de que Cuenca cogie-

ra el bastón de mando.  

Ambos recriminaron a los conce-

jales el hacer alcalde a un «imputa-

do por prevaricación» como el socia-

lista e incluso Marín pedía que no 

«quedara la menor duda» de que la 

expulsión sucederá. Salvador se de-

fendía de ello tras conocerse el anun-

cio y destacaba que él había sido «uno 

de los precursores» del partido a ni-

vel nacional y que en su opinión «ser 

de Ciudadanos era aplicar el sentido 

común» como aseguraba que había 

hecho. La propuesta desde Madrid y 

Sevilla además era del todo confusa. 

Su voto, según habían ordenado, de-

bía ir a Huertas, que tal y como ha 

declarado, se enteró de la noticia por 

la prensa y nadie a día de hoy ha lle-

gado a hablar con él del tema.  

En todo caso, Ciudadanos pasa de 

la noche a la mañana de gobernar en 

una de las capitales más importan-

tes de España a no tener siquiera re-

presentación en ella. 

Nueva ‘jugada maestra’ de Cs, 
que pierde su principal alcaldía y 
desaparece de Granada capital

LUIS SALVADOR Y EL OTRO EDIL SERÁN EXPULSADOSen sus primeras declaraciones antici-

pando que daría pie a «otras incorpo-

raciones» por parte de los demás par-

tidos del pleno para conformar su equi-

po de gobierno. Interpelaba a PP, 

Unidas Podemos, los concejales no 

adscritos y Ciudadanos a propiciar «la 

estabilidad que la ciudad merece» con 

un «pacto de unidad».  Vox, eso sí, que-

daría fuera de la ecuación.  
Salvador, a quien ya se le ha comu-

nicado que será expulsado de Ciuda-

danos por incumplir la disciplina de 

voto, no entraba al trapo y señalaba 

vivir «con naturalidad y optimismo» 

la nueva etapa en el Consistorio. Tan-

to, que no descarta entrar en el gobier-

no municipal si se le ofrece.   

Así las cosas, Cuenca empieza su 

mandato con una mayoría clara que 

en principio debería permitir la esta-

bilidad que reclama el consistorio des-

de hace meses. Comenzando por diez 

concejales, los tres de Unidas Pode-

mos, y terminando por las variables 

prometidas en aspectos puntuales de 

Salvador y PP. Se acaba así una de las 

etapas más controvertidas de la his-

toria de la democracia en Granada. Al 

menos por el momento. 

     recuperada en la plaza del Carmen   // EFE/PEPE TORRES
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H
ay dos formas de mirar  

este «vuelvo a Granada» 

del PSOE gracias a la 

incapacidad de PP y 

Ciudadanos para mantener su 

pacto de Gobierno. Una es la 

mirada interior, la que busca 

encontrar la respuesta indagando 

en la psicología de los personajes; 

la que justificaría que estamos ante 

una sucesión de catastróficas 

desdichas sufridas por un Gobier-
no municipal a cuenta de viejas 

venganzas servidas con la frialdad 

del desapego (ya lo dijo Pérez) y de 

peculiares personalidades políticas 

cargadas, cual comercial a comi-

sión, de un amplio muestrario de 

ideales. La insinuación de Luis 

Salvador sobre su posible partici-

pación en el gobierno del alcalde 

«imputado» lo dice casi todo. Como 

que Cuenca vuelva sin que se haya 

resuelto su situación procesal. 

Esa mirada reducida, localista, 

evidencia que Granada merece 

mucho más que este bucle de idas y 

venidas del bastón de mando que 

sufre en los últimos mandatos y 

revela que pocos han estado a la 

altura de lo que se supone era la 

encomienda de los granadinos, 

sobre todo en tiempos de pademia. 

La otra mirada es la que nos ofrece 

el gran angular cuando el objetivo 

amplía su campo político. Y en esto 

hay que reconocer que han 

quedado retratados buena parte de 

los protagonistas externos. Tienen 

nombres y apellidos en las puertas 

de los despachos más importantes 

del PP y Ciudadanos. Juanma 

Moreno, Elías Bendodo y Teodoro 

García Egea y Juan Marín e Inés 

Arrimadas, deben sacar conclusio-

nes. En el PP han sido incapaces de 

reconducir la crisis y han demos-

trado escasa capacidad de diálogo,  
siglas adentro, con la sombra de 

Fran Hervías planeando sobre el 

sosegado pacto andaluz. En el caso 

de Ciudadanos, el diagnóstico 

añade gravedad a su patología: en 

un mes no solo ha perdido su 

principal Alcaldía sino que en la 

práctica se queda sin representa-

ción. El síntoma es evidente y se 

llama desbandada.  

Esto añade una tercera mirada, la 

esotérica, que nos anima a consul-

tar a la bola de cristal si lo que pasa 

en Granada se queda en Granada. Y 

su redondez cristalina nos 

devuelve imágenes de Albert 

Rivera, de unas urnas en San 

Telmo y de un señor al que parece 

que le ha tocado la lotería y que 

tiene toda la cara de Juan Espadas. 

ANÁLISIS 

JUAN JOSÉ  
BORRERO

Tres miradas 
sobre la crisis 
granadina
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SEVILLA 

El ministro de Justicia, Juan Carlos 
Campo, comunicó ayer la concesión 
de la Cruz Distinguida de primera cla-
se de la Orden de San Raimundo de 
Peñafort a la magistrada sevillana Jo-
sefa Arévalo, fallecida hace dos años, 
«en atención a los méritos y circuns-
tancias que concurrían» en su labor 
jurídica. Arévalo era la esposa del ac-
tual delegado de Regeneración, Justi-
cia y Administración Local en Sevilla 
de la Junta de Andalucía, Javier Millán, 
que fue también portavoz de Ciudada-
nos en el Ayuntamiento de la capital.  

Millán se mostró ayer emocionado 
por este reconocimiento profesional 
a su esposa porque «atiende a sus mé-
ritos y circunstancias como magistra-

da» y «da respuesta a una iniciativa 
que partió de los colegios de abogados 
y procuradores así como de los jueces 
y magistrados de Sevilla, apoyada por 
Damián Álvarez como presidente de 
la Audiencia e informada favorable-
mente por la sala de gobierno del 
TSJA». 

Agradecimiento 
Millán quiso también trasladar «en 
nombre de sus hijos y en el mío pro-
pio, nuestro profundo agradecimien-
to a todos aquellos que suscribieron 
la propuesta de la concesión al Minis-
terio de Justicia. Nada nos compensa-
rá su pérdida pero nos reconforta este 
reconocimiento público a su profesio-
nalidad que hace Justicia a su perso-
na». 

Josefina Arévalo era la juez titular 
del Juzgado de Primera Instancia nú-
mero 5 de Sevilla. Falleció a finales de 
abril de 2019 a consecuencia de un cán-
cer. Era natural de la localidad cordo-
besa de Pozoblanco, pero desarrolló 
toda su trayectoria profesional en Se-
villa.

La juez Josefina Arévalo 
recibe la cruz de San 
Raimundo de Peñafort

∑ La magistrada ha sido 
distinguida a título 
póstumo por el 
Ministerio de Justicia
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S.B. SEVILLA  

Sobre modelos ideológicos confron-

taron Juanma Moreno y la portavoz 

de Unidas Podemos por Andalucía, 

Inmaculada Nieto, quien le pidió un 

cambio radical en su política fiscal. 

«Todo el mundo salvo el Gobierno del 

cambio ha llegado a un acuerdo por 

el cual bajar impuestos no es buena 

idea, ni guardar dinero para cuando 

haga falta», y en esa línea criticó las 

«rebajas fiscales» anunciadas por el 

Gobierno de Moreno y apostó por de-

jar el dinero «en las arcas públicas». 

Inmaculada Nieto también insis-

tió en que la Junta debe dinero al per-

sonal sanitario por los complemen-

tos de 2019, «se lo tiene que pagar por-

que es suyo y es de justicia que lo 

reciban», dijo. 

La portavoz de Unidas Podemos 

aseguró compartir con el presidente  

que «la pandemia no nos ha arrasa-

do», pero su interpretación de las cau-

sas fue muy diferente. «Ha sido así 

porque el Gobierno de España ha con-

formado un escudo social, con recur-

sos públicos».

«Bajar impuestos no es una buena 
idea, lo sabe todo el mundo»

INMACULADA NIETO, PORTAVOZ DE UNIDAS PODEMOS
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Román Callejón GRANADA

El socialista Francisco Cuenca
ha sido elegido nuevo alcalde de
Granada con el voto de 15 con-
cejales, con el apoyo de Unidas
Podemos y de los dos concejales
que le quedaban a Ciudadanos.
El alcalde saliente, Luis Salva-
dor, del partido naranja, termi-
nó por votarle, lo que ha supues-
to que la dirección nacional le
abra un expediente de expul-
sión. Ciudadanos se queda sin
concejales en el pleno.

La dirección nacional del PP
abrió esta crisis municipal para
que Salvador les dejase en la Al-
caldía los dos últimos años de
mandato, pero la estrategia ha
sido tan errónea que ha acabado
por facilitarle el Ayuntamiento al
PSOE. Francisco Cuenca, cabeza
de la lista más votada en las pa-
sadas elecciones, también fue al-
calde en el pasado mandato.

El Ayuntamiento de Granada
trasladó el plenos hasta el patio
central. La obligatoriedad de
cumplir las medidas contra la
prevención del Covid forzaron al
área de protocolo a tener que or-
ganizar el pleno al aire libre. In-
cluso así, el aforo de 87 personas
en el patio puso las cosas difíci-
les. La corporación municipal al
completo, formada por 27 con-
cejales, junto a las 6 personas el
personal administrativo del
Consistorio, miembros de los
grupos municipales, invitados y
gráficos de prensa se acercaban
a esta cifra.

A las 11:00, con el alcalde en
funciones José Antonio Huertas
como presidente, comenzaba
este pleno extraordinario para

elegir nuevo alcalde. Ocho per-
sonas diferentes han ocupado
este cargo de manera electa des-
de que se instauró la democra-
cia en el 77. Hoy volvería a esta-
blecerse un regidor mediante la
votación del pleno municipal.

Con la derecha rota, dividida
y descabezada debido a las cons-
tantes luchas intestinas entre
Partido Popular, Ciudadanos y
Vox, sin dejar olvidados a los
concejales no adscritos, algunos
de ellos detonantes de la bomba
que dinamitó este bloque, la iz-
quierda no ha tenido que esfor-
zarse mucho para llegar como
mejor posicionada para hacerse
con la Alcaldía. Luis Salvador
había sido senador del PSOE en
varias legislaturas, antes de dar
el paso a la militancia en Ciuda-
danos.

El socialista Francisco Cuen-
ca, además de ser el candidato
con más votos en las elecciones
de 2019, lo que le daba la venta-
ja de componer la lista más vota-
da, tenía el respaldo de Unidas

Podemos. Aunque no los necesi-
taba, ya que, en caso de no haber
quórum, el candidato de la lista
más votada de proclama como
alcalde automáticamente, su-
maba 13 respaldos, frente a los
ya ni siquiera 12 que aportaba el
candidato del PP, Paco Fuentes,
que fue abandonado por Vox
ayer por la tarde. Además, los
dos apoyos decisivos para hacer
inclinar la balanza, los de los
ciudadanos Luis Salvador y José
Antonio Huertas, habían sido
manifiestamente alineados del
lado de la lista más votada.

Así la cosas, tras determinar
el sistema de votación, en vota-
ción secreta con 15 votos favor,
3 en contra, 9 abstenciones, los
concejales uno por uno y llama-
dos en orden alfabético deposi-
taron sus votos en la Jarra de los
Caballeros 24. Con los votos de
PSOE, PP, Unidas Podemos y
Vox, claros, había cierta expec-
tación con los de los no adscri-
tos y, especialmente, por los de
Ciudadanos. Hubo incluso

Francisco Cuenca, nuevo
alcalde de Granada
●El socialista recibió 15 votos, incluido los de los dos concejales que le
quedaban aCs●La formación naranja expulsará a Luis Salvador del partido

ANTONIO L. JUÁREZ

El socialista Francisco Cuenca eleva el bastón de mando al ser elegido alcalde de Granada.

Arropado por Espadas, Ábalos y
Gómez de Celis en su investidura

Al nuevo alcalde de Granada,
Francisco Cuenca, no le ha
faltado arropo de su partido
en su segunda investidura. Ha
contado desde el inicio del ac-
to con la presencia destacada
del candidato andaluz socia-
lista, Juan Espadas, y del vi-
cepresidente primero del Con-
greso, Alfonso Rodríguez Gó-
mez de Celis. Más tarde, una
vez acabado el pleno oficial,
se ha sumado el ministro de
Fomento, José Luis Ábalos,
que estaba en Granada para la
inauguración de un tramo de
autovía. El alcalde de Sevilla y
el candidato del PSOE a la
Junta de Andalucía, Juan Es-
padas, ha valorado que "se re-
componga la lista más votada
en 2019" y ha agradecido el
voto a Luis Salvador (Ciudada-

nos), que dimitió a raíz de que
el PP rompiera el pacto de go-
bierno que mantenía con su
formación y que este miérco-
les ha permitido al candidato
socialista, Francisco Cuenca,
hacerse con la Alcaldía dán-
dole su apoyo, junto al del
otro edil de Cs y los de Unidas
Podemos. "Yo creo que es un
día feliz sobre todo para los
granadinos y desde luego para
el PSOE, volvemos a ser cua-
tro alcaldes socialistas al
frente de ayuntamientos de
las capitales andaluzas", ha
subrayado Espadas. El candi-
dato del PSOE-A a la Junta fe-
licitó y dio la enhorabuena a
Cuenca, a quien considera que
es "una garantía" por su "ex-
periencia en gestión municipal
y de liderazgo".
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quien mostró su voto, como fue
el caso de Sebastián Pérez y Lu-
cía Garrido, que mostraron su
papeleta al foro popular, seña
de que su voto era para Paco
Fuentes. Por su parte, los ediles
de Ciudadanos, de manera dis-
creta, votaron en silencio y se-
creto, aunque el conteo habló
por sí solo.

El resultado fue mayoría abso-
luta para Cuenca, quien contó
con 15 votos –Ciudadanos no se
abstuvo, votó a favor–, frente a
los 12 que obtuvo el candidato
popular, Francisco Fuentes. Vox,
sin embargo, que había indicado

el día antes del pleno que pre-
sentarían candidato propio, re-
tiraron esta propuesta para que
nadie pueda decir que "su pala-
bra o vale".

Bastón en mano y “cinturón”
encintado, Cuenca dirigió su
primera palabras como alcalde,
elegido por segunda vez en la
ciudad de Granada, dos años
después de vencer en las eleccio-
nes de 2019. Tras un discurso de
investidura que no duró más de
un cuarto de hora, el nuevo al-
calde prolongó el discurso que
viene realizando durante las úl-
timas semanas, “el llamamiento
a la unidad, el pacto por Grana-
da y el de la transparencia y la
estabilidad”, con la mano tendi-

da a todas las formaciones, ex-
cepto a Vox, para formar un go-
bierno de consenso y de estabili-
dad, que dure los dos años que
quedan por delante de mandato.

Cuenca no quiere dejar pasar
ni un momento para empezar a
trabajar e indicó también en su
intervención que “el próximo lu-
nes convocaré una junta ex-
traordinaria de portavoces para
poner, entre todos, los pilares de
la recuperación de Granada”,
con el objetivo de olvidar el pa-
sado: “Desde hoy sólo hay espa-
cio para el presente y el futuro
de Granada, un futuro y un pre-
sente que serán decididos en
Granada, por los granadinos y
para los granadinos”.

En este sentido, el acalde de
Granada indicó que las deci-
siones de Granada deben to-
mar en la ciudad: “Nadie, y di-
go nadie, puede decidir por
Granada porque nadie mejor
que Granada sabe los proble-
mas que tenemos, las virtudes
que atesoramos, las necesida-
des que precisamos y los obje-
tivos que nos marcamos”. Es-
tos objetivos son “mirar hacia
los barrios y crear medidas que
ayuden a las pymes a salir de la
crisis”.

Para cerrar, Francisco Cuen-
ca dejó claro que este día mar-
ca un antes y un después con lo
vivido hasta el momento: “No
es el tiempo de las discrepan-
cias partidistas, no es el tiem-
po de los bloques: es el tiempo
de Granada. En este camino,
que iniciamos hoy, os invito a
trabajar unidos para recuperar
el prestigio de la ciudad. Mu-
chas gracias y mucha fuerza”.

Luis Salvador se enfrenta a

la dirección de Ciudadanos

Luis Salvador, el ex alcalde y
concejal que ha dado su apoyo
al socialista Francisco Cuenca,
ha asegurado que se siente de
Ciudadanos, pese al expediente
de expulsión anunciado por el
líder regional, Juan Marín, y
otros miembros de la dirección
nacional. Ha aclarado que la
decisión de apoyar con los dos
votos naranjas al ahora nuevo
primer edil está avalada por los
órganos provincial y de la capi-
tal. Niega tener un acuerdo de
gobierno con el PSOE.
Salvador ha hecho estas decla-
raciones después del pleno ex-

traordinario de investidura en el
que tanto él como su compañe-
ro y hasta hoy alcalde acciden-
tal, José Antonio Huertas, han
dado su voto a la candidatura
socialista y han reforzado así la
designación de Francisco Cuen-
ca como nuevo alcalde. El ex
alcalde ha respondido al coor-
dinador de Ciudadanos en An-
dalucía, Juan Marín, que ha
anunciado que su partido abrirá
un expediente para hacer efec-
tiva la expulsión de ambos, y ha
considerado que "falta informa-
ción" en este tipo de declaracio-
nes.

PEPE TORRES / EFE

Juan Espadas saluda al nuevo alcalde.

La ruptura del acuerdo
en la derecha
ha entregado la
Alcaldía al PSOE
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El presidente de la Diputación
de Sevilla, Fernando Rodríguez
Villalobos, y el alcalde de la lo-
calidad sevillana de El Madro-
ño, Antonio López, se reunieron
en la sede provincial para inter-
cambiar puntos de vista sobre
los proyectos que el Ayunta-
miento tiene previsto acometer
con financiación procedente de
inversiones provinciales.

Con algo más de 932.000 eu-
ros de dotación final para este
municipio, el Plan Contigo tra-
erá a El Madroño sedes para las
asociaciones culturales de sus
pedanías. Además, el Ayunta-
miento construirá un depósito
de agua y una pista deportiva
en el colegio municipal.

“Hay unas asociaciones cultu-
rales en cada una de las aldeas.
Y lo que hemos pensado es ha-
cerles un local, porque no te-
nían donde reunirse y se trata
de pequeñas entidades, que no
tienen fondos para poder hacer
una sede social”, explicó Anto-
nio López, quien también apun-
tó a la construcción de una pis-
ta polideportiva y a mejoras en
la conservación exterior en el
colegio municipal, en el capítu-
lo de inversiones del Plan.

Según añadió el alcalde, la
construcción de un nuevo de-
pósito para optimizar el agua
potable constituye otro de los
proyectos de inversión, que se
desarrollará dentro del para-
guas del Programa de Reduc-
ción de Déficits del Ciclo Hi-
dráulico. Orientado a mejorar
la conectividad de las pedanías
de Juan Antón, Juan Gallego y
Villagordo al sistema general
del municipio y a la sustitución
de las conducciones antiguas
por otras de polietileno de alta
densidad.

El Plan Contigo también ser-
virá para reforzar el tejido em-
presarial local, especialmente
la hostelería. “El Madroño tiene
una población bastante mayor
y, por sus características, no hay
muchos empresarios. En defini-
tiva, las inversiones del Plan en
este apartado las hemos orien-

tado a reforzar el empleo y tam-
bién a intentar ayudar un poco
a los empresarios que tenemos,
que suelen ser propietarios de
bares pequeños”, dijo López.

Además, el Ayuntamiento ha
solicitado la mejora de espacios

productivos a través de contra-
taciones de personas pertene-
cientes a colectivos con dificul-
tad de inserción laboral; equi-
pamiento general y específico
para un servicio de información
turística, que podría convertir-

se en una oficina de turismo vir-
tual, y la modernización de los
recursos turísticos y de la seña-
lización turística del municipio,
entre otras actuaciones, com-
plementadas por ayudas en los
ámbitos de la prevención de la
exclusión social y de las alterna-
tivas a la emergencia social.

FLEXIBILIDAD Y MÁXIMA
AUTONOMÌA MUNICIPAL

“En El Madroño va a incremen-
tarse, en aproximadamente 300
mil euros, la cantidad inicial
que la Diputación le tenía asig-
nada a través del Plan Contigo,
lo que ya se va a un total de algo
más de 932.000 euros, que es
una cuantía muy respetable pa-
ra un municipio de su volumen
de población”, anunció el presi-
dente de la Diputación.

Para Villalobos, una de las
bondades del Plan Contigo es
“la flexibilidad, a la hora del di-
seño de acciones destinatarias
de las inversiones, que va unida
al respeto máximo a la autono-

mía municipal, a ir de la mano
con los alcaldes y alcaldesas,
que son quienes mejor conocen
las necesidades y demandas de
su ciudadanía”.

“Todo ello es lo que permite a
estos municipios pequeños de
la Sierra Morena sevillana, co-
mo es el caso de El Madroño,
mejorar sus infraestructuras
para fijar población. Cuando a
las personas se les ofrecen cali-
dad de vida y alternativas eco-
nómicas, no se marchan de sus
pueblos de nacimiento”, recal-
có el presidente provincial.

Y pone como ejemplo, en el
caso de El Madroño, las actua-
ciones en materia de ciclo hi-
dráulico, “donde nuestro obje-
tivo específico es seguir mejo-
rando la prestación del servicio
del suministro de agua, para
que los estándares de calidad
se equiparen con los del resto
de la provincia, en aras de al-
canzar la plena cohesión terri-
torial a la que aspiramos desde
la Diputación”.

Villalobos y López dialogan sobre el Plan Contigo.

ElPlanContigo traeráaElMadroñosedes
para lasasociacionesculturalesdesuspedanías

3Actualidad provincia Contenido patrocinado

Villalobos: “Inversiones por algo más de 932.000 euros permiten a estos municipios

pequeños de la Sierra Morena sevillana mejorar infraestructuras para fijar población”

Laconstrucción deun
nuevodepósito para
optimizar el aguapotable
es otro de los proyectos

Cooperación en inversiones y Servicios locales 444.603,53 euros

Empleo y Apoyo Empresarial 281.608,95 euros

Vehículos de Residuos Sólidos Urbanos 110.000,00 euros

Maquinaria de mantenimiento urbano
y vehículos para limpieza viaria 28.037,38 euros

Reactivación cultural y deportiva 26.153,89 euros

Ayudas de emergencia social 3.000,00 euros

Prevención de la exclusión social 5.000,00 euros

Eliminación de desequilibrios tecnológicos 33.733,42 euros

Total Plan 932.137,17 euros

Inversión en El Madroño Importe
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Cristina Valdivieso

La provincia de Sevilla da hoy un
paso sustancial en la desescalada
hacia la (nueva) normalidad, al
bajar al nivel 1 de alerta por Co-
vid, el más bajo de los estableci-
dos por el Ministerio de Sanidad y
las comunidades autónomas para
marcar el riesgo epidemiológico
de un territorio, en tres de sus cin-
co distritos sanitarios: las zonas
Norte, Sur y el Aljarafe. Por con-
tra, en la otra cara de la moneda,
la capital y la zona Este se mantie-
nen una semana más en el nivel
de alerta 2, según lo establecido
por el Comité Territorial de Aler-
tas de Salud Pública de Alto Im-
pacto, reunido ayer.

En la práctica, esto supone
una importante relajación de las
restricciones que se notará espe-
cialmente en la hostelería, con
una sustancial ampliación de los
aforos permitidos. Además, las
discotecas y pubs podrán volver
a abrir las pistas de baile, siem-

pre que sean en exteriores, con
mascarilla y hasta las 2:00.

En los municipios en nivel 1 de
alerta, el aforo en la hostelería
puede ser de hasta el 75% y máxi-
mo ocho personas por mesa en los
interiores. En el exterior las mesas
pueden ser de hasta 10 personas y
la ocupación se permite al 100% de
la capacidad. El consumo en barra
está permitido y hay que mantener
la distancia de seguridad de 1,5
metros entre personas.

Por otro lado, para los munici-
pios en nivel 2 de alerta, el aforo de
los locales de hostelería es del 75%
y podrán tener hasta seis personas
en una mesa en el interior. El nú-
mero en el exterior aumenta hasta
ocho. El consumo en barra está
permitido y la hora de cierre será la
misma que para los municipios en
el nivel inferior: la una de la ma-
drugada. En este nivel, las terrazas
pueden tener su ocupación al
100% de lo que dispongan, pero
los grupos en las mesas no pueden
superar las ocho personas.

Por otro lado, la Junta permite
una ocupación máxima del 100%
en establecimientos, locales y cen-
tros comerciales en el nivel 1 de
alerta sanitaria, que se reduce a
máximos del 75% en nivel 2.

El nuevo escalón hacía la vuelta
a la normalidad que darán los más
de un millón de sevillanos que vi-
ven en municipios adscritos a los

distritos Norte, Sur y Aljarafe llega
en un momento de cierto repunte
de la tasa provincial, que, sólo en
un día, ha pasado de 147 a 152,5
casos por 100.000 habitantes. Por
zonas, la capital presenta la mayor
incidencia, con 177,8, y el distrito
Sur, con 120, la más baja. Por su
parte, la bajada de casos más acu-
ciente se ha registrado en la última

semana en la Sierra Norte, que se
sitúa en 142,8 frente a 183,4 del
pasado miércoles. En el resto, la in-
cidencia actual es de 166 en el Este
y 142,5 en el Aljarafe.

Por su parte, los positivos diarios
también han repuntado en la últi-
ma jornada, superando los 300 por
primera vez desde hace tres sema-
nas. En concreto, Salud notificó
ayer 345 contagios que, sumados a
tres muertes más y una leve subida
de las hospitalizaciones –cinco
más en un día– hicieron que la de
ayer fuera una jornada con un em-
peoramiento generalizado de to-
dos los indicadores en los que se
mide la pandemia.

VACUNACIÓNSINCITA

Mientras tanto, lo que sigue a buen
ritmo es la campaña de vacuna-
ción. Hasta ayer, 833.930 sevilla-
nos tenían ya la pauta vacunal
completa. Para seguir avanzando
sin dejar a a ningún colectivo atrás,
la Junta anunció ayer una nueva
convocatoria de vacunación sin ci-
ta para todas las personas de entre
40 y 69 años, es decir, nacidas en-
tre 1981 y 1952, pertenecientes al
distrito sanitario Aljarafe-Sevilla
Norte y que continúen sin inmuni-
zar. La cita es hoy en el Pabellón
Municipal de Espartinas desde las
17:00 a las 21:00 y todos los asis-
tentes serán inoculados con el pre-
parado monodosis de Janssen.

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Varias personas comparte veladores en un bar de la céntrica Alameda de Hércules, en la capital.

El Hospital Militar
empieza a recibir
pacientes sin Covid

Primer paso hacia la conversión
en un hospital polivalente del
antiguo Hospital Militar. El des-
censo en la hospitalización por
Covid en Sevilla ha dejado un
efecto colateral que tendrá con-
secuenciasmuy positivas de ca-
ra al necesario aumento de la
ratio de camas de hospital por
habitantes. Aprovechando esta
circunstancia, la dirección del
Hospital Virgen del Rocío ha ha-
bilitado una planta en este nuevo
centro para el ingreso de pacien-
tes con patología médica no Co-
vid, adonde han empezado a lle-
gar esta semana los primeros
enfermos derivados desde Ur-
gencias del Virgen del Rocío, que
presentan descompensación de
su patología de base que requie-
ra ingreso hospitalario para el
control de los síntomas. La aten-
ción recae en un equipomultidis-
ciplinar liderado por Medicina In-
terna e integrado por neumólo-
gos, infectólogos, internistas y
rehabilitadores junto al personal
de Enfermería y Fisioterapia.

● La capital y la zona Este quedan
al margen de la mayor flexibilidad
de restricciones y aforos que desde
hoy aplicarán Aljarafe, Norte y Sur

La provincia baja al nivel 1 de alerta en
tres de sus cinco distritos sanitarios

LA BATALLA CONTRA EL CORONAVIRUS 3 La evolución de la pandemia
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basamento del monumento a
Aníbal González.

–Los pavimentos, que van des-
de el albero compactado –propio
del parque y de los espacios ajar-
dinados–, localizado en los an-
chos acerados y en el paseo cen-
tral ajardinado de la Avenida de
Isabel La Católica, hasta las pie-
zas de granito flameado de las
calzadas centrales de dicha ave-
nida y la propia plaza, además de
los canales de piedra caliza y gra-
nito, los bordillos en la calzada y
aceras del mismo material, las
piezas singulares que acogen im-
bornales de fundición, las piezas
cuadradas abujardadas que com-
ponen los paños de acceso a las
torres Norte y Sur desde la aveni-
da, el ladrillo fino prensado en la
solería de acceso a la ría y las es-
calinatas, el acerados previos a
los puentes, las escaleras de subi-
da y bajada, el tablero de los
puentes, así como la gran exten-
sión que compone el espacio cen-
tral de la plaza.

–Las piezas de ladrillo fino
prensado tipo Mensaque, como
las basas de las farolas de la Ave-
nida de Isabel La Católica y sus
espacios anexos, los remates en
cornisas de los bordes de la ría y
otros, las roscas de ladrillo en
las bóveda de tablero de los
puentes o los remates de fuentes
bebedero.

–Y los elementos terminados
en pintura o esmalte en toda o en
parte de su superficie, como ban-
cos y fuentes de la Avenida de Isa-
bel la Católica, y los situados jun-
to y en la ría.

Para la realización de todas es-
tas tareas de conservación se apli-
carán los tratamientos ya emplea-
dos en diferentes actuaciones por
la propia Gerencia de Urbanismo.
Es el caso de los proyectos para la
restauración de la balaustrada de
la ría, el de peatonalización de la
Avenida de Isabel la Católica o la
instalación del Monumento a
Aníbal González. Todas estas
obras de conservación y/o res-

tauración se han ejecutado con el
beneplácito de la Comisión Pro-
vincial Patrimonio Histórico Ar-
tístico. Precisamente, al contar ya
con esta autorización previa y,
tratándose sólo en este caso de
trabajos de mantenimiento, no se
precisa nuevamente el visto bue-
no de este organismo dependien-
te de la delegación Territorial de
Cultura y Patrimonio Histórico de
la Junta de Andalucía, que sí sería
requerida si hubiera que realizar
una actuación de restauración
que necesitara de un proyecto
técnico independiente.

Además de la atención a todos
estos elementos, este servicio a
contratar incluye también la reali-
zación de trabajos en jardinería en
especies de pequeño porte y la re-
posición del extendido de albero
para su buen mantenimiento, así
como sobre instalaciones y meca-
nismos de las fuentes bebedero de
la Avenida de Isabel la Católica.

Por último, se recogen en la do-
cumentación para el contrato los
trabajos relacionados con la salu-
bridad y el tratamiento de pla-
gas, incluyendo la desinfección,
desinsectación y desratización
de todos los espacios, que habrá
que atender cuando se progra-
men estas actuaciones.

Con independencia de estas ta-
reas de conservación y manteni-
miento del conjunto de la Plaza
de España, el adjudicatario debe-
rá realizar un levantamiento ex-
haustivo del espacio (vectoriza-
ción y georeferenciación) que in-
cluya todos y cada uno de los ele-
mentos que lo componen, ya se-
an materiales o vegetales.

La Gerencia de Urbanismo ha
dispuesto que la contratación de
este servicio sea para los próximos
dos años. El presupuesto asciende
a 150.000 euros. Esta actuación se
encuadra dentro del Plan de Ena-
jenaciones e Inversiones del Patri-

monio Municipal de Suelo puesto
en marcha por el Ayuntamiento a
través de la Gerencia de Urbanis-
mo para obtener financiación pa-
ra proyectos estratégicos de la ciu-
dad a partir de la enajenación de
suelo de este patrimonio.

El delegado de Hábitat Urbano,
Cultura y Turismo, Antonio Mu-
ñoz, explicó que en los últimos
años, el Ayuntamiento ha aposta-
do por una clara estrategia de re-
cuperación del patrimonio al ser
uno de los motores económicos de
Sevilla: “En los últimos años he-
mos definido una estrategia clara
y sin precedentes de mejora de la
conservación y en rehabilitación
del patrimonio de la ciudad. Para
ello, hemos puesto en marcha un
programa de inversiones públi-
cas, hemos diseñado una hoja de
ruta para los próximos años a tra-
vés del plan director de patrimo-
nio y en tercer lugar hemos conso-
lidado una serie de contratos que
permitan actuaciones rápidas y
permanentes sobre los bienes pa-
trimoniales de la ciudad”.

Muñoz celebró la próxima
puesta en marcha de este contra-
to de conservación para la Plaza
de España que quiere acabar con
la mala imagen que presenta a ve-
ces este monumento: “Este mode-
lo que hemos puesto en marcha
con las esculturas o con los bienes
patrimoniales ubicados en la vía
pública, lo llevamos ahora especí-
ficamente a la Plaza de España
con un contrato necesario y de
enorme importancia que va a per-
mitir tener capacidad para reali-
zar actuaciones de distinto tipo en
este bien patrimonial para reparar
cualquier desperfecto, atender
una urgencia o ejecutar interven-
ciones programadas. Por primera
vez la Plaza de España va a tener
un presupuesto asignado anual-
mente para estas actuaciones al
margen, de las inversiones que se
ejecuten por parte del Ayunta-
miento o de otra administración,
en función de las competencias,
en este Bien de Interés Cultural”.

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

La Plaza de España y el Parque de María Luisa desde un globo aerostático.

Por primera vez la
Plaza de España va a
tener un presupuesto
asignado anualmente”

Antonio Muñoz

Delegado de Urbanismo
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Susana Díaz será elegida
senadora este mes

J. M. Marqués Perales

Juan Espadas ha iniciado la
renovación de los tres senado-
res que el Parlamento de An-
dalucía elige para la Cámara
Alta. Ello supondrá que Susa-
na Díaz será elegida senadora
en el siguiente pleno del mes
de julio, de modo que dejará
su escaño en el Parlamento
antes de las vacaciones. Aun-
que la ex presidenta aún no ha
confirmado este relevo, Espa-
das ha comunicado que ha
realizado esta propuesta de
modo oficial. Díaz aseguró
hace dos semanas que ella es-
tará donde decida su partido.

La marcha de Susana Díaz
al Senado ya había sido ade-
lantada, aunque Espadas con-
firma ahora que ha puesto en
marcha la renovación de los
tres senadores. Los actuales
son el gaditano Fernando Ló-
pez Gil; la malagueña Marisa
Bustinduy, y el sevillano Mi-
guel Ángel Vázquez. El prime-
ro en salir será López Gil, que
es afín a Díaz y aspira a ser se-
cretario provincial del PSOE
de Cádiz, donde los susanistas
ya se han reorganizado para

disputar el liderazgo a Irene Gar-
cía.

Que Díaz salga y sustituya a
una de las personas de su con-
fianza, en vez de a Vázquez, que
apoyó a Espadas, es otro logro de
negociación del candidato. No
cambia un senador, sino que
cambian los tres, de modo que
cada uno de los afectados puede
cantar su propia victoria.

Lo que está previsto en la di-
rección socialista es que el pleno

elija a la nueva senadora en el
pleno del 21 y 22 de julio. Se tra-
ta de una votación que no conlle-
va problemas, porque hay un
acuerdo entre grupos para elegir
a sus senadores de modo propor-
cional a la representación en la
Cámara. De hecho, no se puede
votar de modo negativo. En el ca-
so de Díaz, como en ese momen-
to aún será parlamentaria, no

tendrá que pasar por una comi-
sión evaluadora que sí analiza
las candidaturas si los aspirantes
no tienen acta de diputado auto-
nómico.

Susana Díaz marchará al Se-
nado como próximo destino y
también dejará de ser parla-
mentaria y presidenta del grupo
parlamentario socialista, aun-
que este puesto quedará vacan-
te lo que dure la legislatura. Dí-
az, no obstante, seguirá siendo
la secretaria general del PSOE-
A hasta que se elija al nuevo lí-
der. Esto ocurrirá este mismo
mes de julio si Juan Espadas, tal
como parece, es el único candi-
dato.

Habrá terminado, así, la parte
más aguda de la transición de
poderes en el PSOE. Susana Díaz
seguiría siendo la secretaria ge-
neral hasta el congreso regional,
que se prevé en noviembre de
2021, aunque con un líder electo
y con poderes de facto. Esto per-
mite que la ex presidenta no ten-
ga que dimitir, sino que se vaya
en un congreso ordinario, donde
leerá su informe de gestión.

Pedro Sánchez intentó que Dí-
az dejase paso a otro líder en el
PSOE de Andalucía, y una de las
propuestas que le hizo para ello
es que fuese la presidenta del Se-
nado. Ocurrió en la anterior le-
gislatura nacional, pero la ex
presidenta no quiso. Ahora sí en-
trará en la Cámara Alta, pero co-
mo senadora.

Díaz no ha confirmado
aún su relevo, pero
aseguró que haría lo
que le pidiese Espadas

● El candidato socialista, Juan Espadas,
sustituirá a los tres senadores que se
eligen en el Parlamento andaluz

JULIO MUÑOZ / EFE

Susana Díaz se despide de Juanma Moreno tras conversar ayer en el Parlamento.
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C. R.

La necesidad de reformar la fi-
nanciación autonómica ha prota-
gonizado el intercambio entre el
presidente de la Junta, Juanma
Moreno, y la portavoz del PSOE
andaluz, Ángeles Férriz. “Su an-
dalucismo le ha venido de repen-
te”, espetó la dirigente socialista
antes de recordar que fue su par-

tido el que inauguró esta recla-
mación, en 2017. “Ustedes se su-
maron, pero a última hora y con
un voto particular”, dijola diri-
gente socialista, que se compro-
metió a que Juan Espadas defien-
da ante Pedro Sánchez y María
Jesús Montero una mejora de la
financiación para Andalucía. “Us-
ted se compromete a hablar con
Casado”, continuó Férriz, en un

intento porque el presidente de la
Junta interceda con el líder de su
partido para que se sume a la re-
forma de la ley de financiación
autonómica.

En su intervención en el debate
de la comunidad, Férriz ofreció a
Moreno tres alianzas, una sobre la
sanidad, otra sobre la juventud y
una tercera sobre municipalismo.
En la primera exigió a Moreno un
compromiso público para que to-
da la atención primaria se haga de
forma presencial y tambiénrecla-
mó que mejore las condiciones la-
borales de los profesionales que
“nos han salvado durante año y
medio”. “La sanidad no está tan

bien como usted dice”, le reprochó
Férriz, que después aseguró que
las inversiones de las que presume
Moreno en sanidad han podido
llevarse a cabo gracias a los ingre-
sos extra que han llegado del Go-
bierno central por la pandemia.

Ante estas tesis, la dirigente so-
cialista se encontró con el argu-
mento más utilizado por Moreno
en los debates sobre sanidad. “La
gente tiene memoria”, esgrimió
el jefe del Ejecutivo, que ha pedi-
do a Férriz que se “mire en el es-
pejo” y ha recordado la salida del
PSOE del Gobierno andaluz estu-
vo muy relacionada con el “dete-
rioro” de la sanidad pública.

EDUARDO BRIONES / EP

Ángeles Férriz mira a Juanma Moreno antes de subir, ayer, la tribuna del Parlamento.

UP pide aMoreno
que anteponga
Andalucía al PP

La portavoz del grupo parla-
mentario Unidas Podemos por
Andalucía –que ayer inauguró
esta denominación–, Inmacu-
lada Nieto, animó ayer al pre-
sidente de la Junta, Juanma
Moreno, a “ser capaz de con-
vencer” al líder nacional del
PP, Pablo Casado, de que “el
consenso es necesario para
que haya un pacto de Estado
para reformar la financiación
autonómica”. “Si los intereses
de su partido están por enci-
ma de los de Andalucía para
que esté instalado en la con-
frontación”, Moreno “no puede
hacer la defensa de Andalucía
que quiere hacer”, dijo la por-
tavoz de Unidas Podemos,
que calificó el modelo de Mo-
reno como el de“un señor de
derechas que no hace falta
que lo esconda”.

●Férriz reclamaal jefe del Ejecutivo autonómico

que la atención primaria sea presencial y que

blinde las condiciones laborales de los sanitarios

El PSOE se compromete a exigir
una mejor financiación a Sánchez
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CARLOS
NAVARRO
ANTOLÍN

N
O hace falta ya que a Manolillo le den un cargui-
llo para enterarnos del personaje que esconde
dentro. ¡Todo evoluciona, como el Leopoldo del
toldo que pasa a la modernidad y se convierte

en Currito, dale al botoncito! Las redes sociales dejan al
descubierto un rosario de filias, fobias, limitaciones,
adicciones e imprudencias en nuestros cargos públicos
que revelan en muchas ocasiones las sombras más oscu-
ras de la condición humana. Antes estaban claras cier-
tas normas de convivencia en las relaciones con terce-
ros, como no presentarse en casa de nadie sin avisar o la
hora del almuerzo, no efectuar llamadas telefónicas en
el período de siesta (¿verdad,
Mario Niebla?) o respetar el
domingo como día de la fami-
lia. Ahora conviene tener claro
que no se deben tener en cuen-
ta los mensajes de las redes so-
ciales difundidos a la hora del
gin tonic, lo cual es válido para
políticos y... periodistas, ojo.
Uno lee un tuit con todos los in-
gredientes de un despropósito
y rápidamente se le va la vista a
la hora en que ha sido publica-
do. El teclado del teléfono se
convierte en un gatillo. Si le
ocurría al anterior presidente
de los Estados Unidos, imagí-
nense a los cientos de conceja-
les y otros cargos, siempre ávi-
dos de disparar sus tuits de ata-
que o de promoción de una vi-
da ejemplar según los cánones
de la ortodoxia tradicional: fa-

milia, trabajo y deporte. ¡Cuánto prohombre suelto por
esas autopistas de la imprudencia! A José Luis Sanz, po-
lítico de ruan que quiere ser alcalde de Sevilla, se le es-
capó un improperio contra Beltrán Pérez en la tarde del
partido de España. Menos mal que se benefició del silen-
ciador del fútbol. Tuvo que pedir disculpas y atribuir la
incidencia a un ataque sufrido en su cuenta personal.
¡Debió ser un asedio que ni el de los japoneses contra
Pearl Harbor! Los peperos se arrean ahora entre ellos en
público, pero con estilo, oiga. El personal no sabe apli-
car la estrategia más difícil y certera: quedarse quieto.
Ocurrió en Podemos, cuando Teresa le endiñó a Iglesias,

y sucede ahora en el centro-de-
recha hispalense. Virginia Pé-
rez le arrea a Beltrán por no
proponer la calle para Zoido,
sabiendo la Tatcher del Sur que
la asistencia del todavía porta-
voz del PP al acto de inaugura-
ción de la plaza de Montesei-
rín (¡menudo ad calorem con
seis de los ocho concejales del
grupo!) ha escocido en cierto
sector del partido. ¡Hasta es-
tuvo Javié! Todos se dan tor-
tas, pero con una sonrisa, sal-
vo el tuit agreste que aludió a
la idiotez y acabó en petición
de disculpas. La salida de Bel-
trán Pérez de la portavocía en-
tra en fase de vodevil. Al tiem-
po. Cuidado con los gatillos,
que ya sabemos quién carga las
armas. El cojuelo es como Ma-
drid: de derecha... y de revés.

LA DERECHA SEVILLANA
SE ARREA EN LA REDES

cnavarro@diariodesevilla.es

5

El ‘ad calorem’ de Beltrán a
Monteseirín y el “idiota” de Sanz
al todavía portavozmunicipal
encendieron la tarde del martes

La aldaba
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PALMAS Y PITOS

El Ayuntamiento da un pa-

so muy importante en

la correcta conserva-

ción de una joya

monumental, como

es la Plaza de Es-

paña, con la próxi-

ma puesta en mar-

cha de un contrato

para mantener siempre

en buen estado de revista

este espacio singular de la ciudad.

ANTONIO
MUÑOZ
DELEGADO DE URBANISMO

El Gobierno no puede dar la

razón a los que alimen-

tan la leyenda negra

de España en Améri-

ca. La figura de Her-

nán Cortés tiene

una trascendencia

histórica enorme y

como tal hay que re-

conocerlo y celebrar el

500 aniversario de la funda-

ción de ciudad de México.

ARANCHA
GONZÁLEZ LAYA
MINISTRA DE ASUNTOS EXTERIORES
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La Junta
asegura que
no va a firmar
un cheque
en blanco

T. M. SEVILLA

La primera toma de contacto
entre autonomías tuvo lugar
ayer miércoles, con la reunión
de los secretarios generales
técnicos, como preparación
de la reunión de los conseje-
ros en los próximos días.

Por parte de la Junta de An-
dalucía, Vicente Pérez, secre-
tario general, afirma que el
documento del Gobierno no
deja claro cuál es el modelo
que quiere implantar en el pa-
ís y pide estudios de impacto
de las medidas propuestas pa-
ra que los consejeros puedan
acordar las decisiones que se
tomen con garantías. “No es-
tamos dispuestos a firmar un
cheque en blanco”, recalca en
una nota remitida por la Con-
sejería de Agricultura.

Respecto a la regionaliza-
ción, Pérez afirma que la Jun-
ta de Andalucía está dispues-
ta a ceder en una reducción
del 50% de las regiones (que-
darían finalmente en 25), pe-
ro no a “un cambio rotundo en
el que los agricultores andalu-
ces salgan perjudicados en fa-
vor de otras comunidades au-
tónomas”.

La adeministración andalu-
za pide, además, ecoesquemas

flexibles y fáciles de cumplir y
que estén incluidos per se el
olivar tradicional, la ganade-
ría extensiva y la actividad
agraria ecológica. La Junta re-
cuerda al Gobierno que el
acuerdo alcanzado en Europa
permite aplicar el actual mo-
delo andaluz actual con un in-
cremento de las medidas am-
bientales.
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MARÍA JESÚS PÉREZ / SUSANA ALCELAY 
MADRID 

L
a búsqueda de una etapa defi-

nitiva de normalidad, concor-

dia, estabilidad y convivencia 

en Cataluña no se saldará úni-

camente con la aprobación de los in-

dultos «parciales» y «condicionados» 

a los presos del ‘procés’. Es un mensa-

je que va más allá de esta medida , y 

que se implementará en varias etapas. 

Todo con el mismo objetivo. Se trata 

de devolver el apoyo de los partidos 

nacionalistas catalanes al Gobierno 

de Pedro Sánchez, sobre todo, para sa-

car adelante los Presupuestos de 2022. 

Ahora, en una segunda fase, el presi-

dente intentará devolver la competi-

tividad empresarial perdida en la co-

munidad autónoma tras la paulatina 

y masiva huida de empresas como con-

secuencia del referéndum ilegal de oc-

tubre de 2017.  

Así, según ha podido saber ABC, 

Sánchez planea, presionado por el in-

dependentismo y las patronales que 

le apoyan, incentivar fiscalmente a 

aquellas compañías que decidan vol-

ver a la región o que quieran invertir 

a partir de ahora en ella, en especial, 

en Barcelona. El objetivo es recuperar 

el esplendor económico perdido en fa-

vor, sobre todo, de la capital españo-

la, donde el tejido empresarial fugado 
ha encontrado estabilidad y una fis-

calidad amable para el desarrollo de 

su actividad.  

Para ello, el presidente del Gobier-

no ha aprovechado los diferentes even-

tos informativos y multitudinarios en 

las últimas semanas en Barcelona, a 

los que arrastró a los grandes espadas 

empresariales –la mayoría del Ibex 35–, 

para propiciar contactos y dejar caer 

sus intenciones. Así ocurrió durante 

la celebración de la última reunión del 

Círculo de Economía el pasado 18 de 

junio y también en la conferencia ‘Re-

encuentro: un proyecto de futuro para 

toda España’, pronunciada en el Gran 

Teatro del Liceo de Barcelona el lunes 

21. Lo mismo se replicó en el Mobile 

World Congress (MWC) del 28 del mis-

mo mes, escenario en el que el jefe del 

Ejecutivo retomó conversaciones con 

diferentes líderes políticos catalanes 

–en especial, de ERC y JpC, con la figu-

ra relevante y mediadora del actual 

consejero de Economía de la Genera-

litat, Jaume Giró– y con grandes em-

presarios y líderes patronales de la re-

gión, particularmente con el de Fo-

mento del Trabajo, Josep Sánchez 

Llibre. A todos ellos Pedro Sánchez les 

trasladó sus intenciones para la auto-

nomía, de las que están enterados tan-

to el Círculo de Economía como la pa-

tronal de pymes Pimec.   

Sánchez Llibre, también vicepresi-

dente de la CEOE, lleva semanas lan-

zando la misma idea que el presiden-

te, y que apuntaló en las jornadas del 

Círculo de mediados de junio. En su 

discurso, el dirigente de la patronal 

catalana aseguró que «se están dando 

pasos para profundizar en la norma-

lización de las relaciones entre Cata-

luña y España. Es el inicio de la recon-

ciliación para emprender una etapa 

de normalidad que permita invertir 

en Barcelona y Cataluña». De hecho, 

Sánchez Llibre insistió en este mismo 

foro en que «es esencial el regreso de 

las grandes empresas que trasladaron 

su sede social, en los meses posterio-

res al 1 de octubre del 2017, para que 

la gran área metropolitana de Barce-

lona, y Cataluña en general, puedan 

recuperar los factores de competitivi-

dad». En la mente de todos está la ba-

talla iniciada por los empresarios ca-
talanes contra aquellos que invierten 

o tienen su sede en Madrid.  

Los planes de Sánchez no sorpren-

den a las fuentes empresariales con-

sultadas por este diario. Como ya in-

formó ABC, la aprobación en el Con-

sejo de Ministros de los nueve indultos 

a los condenados en el juicio del ‘pro-

cés’ fue tan solo el preludio de la ba-

talla fiscal que promete librar el inde-

pendentismo. Es lo que temen los em-

presarios madrileños, que a finales 

del pasado mes de junio alertaban ya 

de la ofensiva que estaba por llegar 

tras la medida de gracia. Durante la 

asamblea anual de CEIM, el presiden-

te de la CEOE, Antonio Garamendi, 

lanzó un aviso: «Queremos una armo-

nización fiscal sí, pero a la madrile-

ña». Minutos antes el líder empresa-

rial madrileño, Miguel Garrido, afir-

maba que «no lo vamos a permitir. Los 

madrileños no somos más que nadie, 

pero tampoco menos que nadie». 

El mensaje de los empresarios na-

cionales es muy relevante en clave in-

terna, pues los propios representan-

tes empresariales catalanes ya han re-

clamado en varias ocasiones al 

presidente del Gobierno, Pedro Sán-

chez, que eleve la presión fiscal sobre 

la capital. En concreto, el presidente 

de Fomento ha trasladado este men-

saje al jefe del Ejecutivo en diversas 

ocasiones, por lo que ahora, zanjado 

el preámbulo de los indultos, ya se es-

peraba un repunte de las exigencias 

en este sentido que, según las fuentes 

consultadas, podría llegar en forma 

de incentivos para atraer tejido em-

presarial fugado por la incertidumbre 

provocada por el órdago independen-

tista. 

Pero las mismas fuentes empresa-

riales consultadas alertan de que dis-

criminar positivamente a Cataluña se-

ría «ilegal». Argumentan que «sería 

hacer ‘dumping’ y al Gobierno se le 

echarían encima todas las comunida-

des autónomas, también las socialis-

tas». Sin embargo, estas mismas fuen-

tes también están convencidas de que 

no sería un impedimiento para que el 

presidente cumpliera con las exigen-

cias de los empresarios afines al inde-

pendentismo.       

La reforma fiscal que planea el Go-

bierno de Sánchez ya prevé beneficios 

para Cataluña y castigos para Madrid. 

La hoja de ruta del Ejecutivo de coali-

ción incluye subidas de Patrimonio y 

Sánchez urde un plan de 
ayudas para que vuelvan 
las empresas a Cataluña
∑ El presidente estudia con las 

patronales catalanas apoyos fiscales 
para las firmas que inviertan de nuevo 
en la región, en especial en Barcelona  

∑ Desde el cuarto trimestre de 2017 han 
abandonado Cataluña 6.200 empresas
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Traslados de sede social desde

Cataluña al resto de España Cataluña a Madrid Madrid a Cataluña

La aprobación de  
los indultos fue el preludio 
de la batalla fiscal  
que promete librar  
el independentismo

Sánchez y el presidente de Fomento 

del Trabajo, Sánchez Llibre  // I. BAUCELLS
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«Discriminar 
positivamente a Cataluña 
sería ilegal y al Gobierno se 
le echarían encima todas 
las regiones», avisan 
fuentes empresariales 

La reforma fiscal que 
planea el Ejecutivo ya 
prevé beneficios para 
Cataluña y castigos para 
Madrid

Sucesiones ya en 2022 de la mano de 

los Presupuestos (eso pretende Pode-

mos, aunque el ala socialista y Sán-

chez se resisten). La idea es la armo-

nización de Sucesiones y Donaciones 

y Patrimonio en toda España, impues-

tos que en el caso de Madrid están bo-

nificados al 99% en el primer caso y al 

100% en el segundo caso, lo que hace 

que este tributo en la práctica no exis-

ta. Madrid mantiene una política de 

impuestos bajos desde 2014, ha expri-

mido la autonomía fiscal que tiene, 

junto a las comunidades de régimen 

común, por lo que pueden subir o ba-

jar impuestos como Patrimonio o Su-

cesiones al nivel que deseen. El mane-

jo de esta competencia es lo que ha dis-

tinguido a la autonomía madrileña de 

otras regiones; ha permitido a los ciu-

dadanos pagar menos y ha logrado 

atraer a empresas de todas las partes 

del mundo. 

El pacto alcanzado entre Sánchez 

y los independentistas catalanes para 

recentralizar impuestos y atacar a Ma-

drid a cambio de apoyar los Presupues-

tos persigue un objetivo: frenar la des-

bandada de empresas catalanas hacia 

la capital. Durante los últimos años, 

Madrid se ha convertido en un refugio 

para miles de compañías espantadas 

por el pulso secesionista, pero tam-

bién por la elevada presión fiscal, lo 

que influye en las multinacionales que 

buscan hueco en nuestro país. Catalu-

ña no solo cuenta con uno de los Im-

puestos sobre la Renta más elevados 

de España, también es la autonomía 

que tiene más impuestos propios, una 

catarata de tributos entre los que se 

incluyen cánones del agua, graváme-

nes de protección civil, impuestos ver-

des o sobre las viviendas vacías. 

Según los últimos datos del Cole-

gio de Registradores a los que ha te-

nido acceso ABC, desde el cuarto tri-
mestre del 2017 –cuando se produjo 

el referéndum ilegal del 1 de octubre– 

un total de 6.200 empresas hicieron 

las maletas y dejaron Cataluña. Entre 

ellas, más de la mitad escogieron Ma-

drid como su destino. Apenas 273 com-

pañías realizaron el camino inverso 

en el mismo periodo y dejaron Madrid 

para establecerse en Cataluña.  

Las cifras de los registradores es-

tán condicionadas por el tremendo 

impacto que ha tenido el desafío so-

beranista en las empresas catalanas. 

En los meses siguientes a la celebra-

ción del 1-O se produjo un terremoto, 

una fuga de empresas sin preceden-

tes de Cataluña hacia otros destinos. 

Solo en el cuarto trimestre de 2017 

cerca de 2.000 compañías abandona-

ron la región, el 61% (1.210) recalaron 

en la Comunidad de Madrid. 

La sangría de empresas continuó 

en los primeros meses de 2018, lo que 

provocó que en el conjunto del año 

2.359 compañías abandonaran Cata-

luña. De nuevo Madrid atrajo a más 

de la mitad de estas firmas, según re-

flejan los datos de los registradores, 

que recogen los cambios firmes de 

sede social confirmados por comuni-

dades –distintos a los registrados, que 

cuentan con un plazo de tres meses 

para cambiar de opinión–. 

Desde 2019, año en el que la enso-

ñación independentista se diluyó por 

completo, la marcha de empresas se 

ha moderado. Pero el saldo entre Ca-

taluña y la Comunidad de Madrid se 

ha mantenido en negativo. Durante  

2020, un año marcado por las restric-

ciones a la movilidad derivadas del co-

ronavirus, Madrid recibió 309 empre-

sas catalanas y Cataluña 235 compa-

ñías madrileñas. Pero el goteo de 

salidas desde la comunidad catalana 

no cesó entrado el ejercicio. En el pri-

mer trimestre, 254 dejaron la región 

con destino al resto de España, más 

de la mitad a la capital de España.      

«Efecto Montreal» 

Cataluña ha acusado el «efecto Mon-

treal», porque no ha logrado que la pla-
na mayor de las grandes empresas que 

abandonaron la región vuelvan a es-

tablecerse. En los días posteriores al 

1-O la «crème de la crème» de las fir-

mas del Ibex de la comunidad muda-

ron sus sedes sociales lejos de la re-

gión ante la incertidumbre que se abría 

por el pulso independentista y la in-

seguridad jurídica. Caixabank, Banco 

Sabadell, Gas Natural o Abertis hicie-

ron las maletas, una senda que tam-

bién emprendieron firmas emblemá-

ticas como Idilia Foods –fabricante de 

Cola Cao–, la Bruixa D’Or o Codorníu. 

Cataluña pasó de ser la comunidad 

más representada en el Ibex 35 a te-

ner solo una empresa en el selectivo, 

Grifols. Un efecto similar al de Mon-

treal, antaño capital financiera de Ca-

nadá, y que tras las consultas indepen-

dentistas en la provincia francófona 

de Quebec en 1980 y 1995, abandona-

ron la ciudad para dirigirse a Toronto 

y nunca volver. Cataluña se arriesga a 

un impacto similar. Y Madrid ha sido 

la gran beneficiada por el desastre pro-

vocado por el independentismo.
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Díaz vuelve a desafiar a Calviño con la subida del SMI  
y alardea de tener hilo directo con Sánchez 

Tiene la vicepresidenta de asuntos laborales y escudos vitales a la 

patronal comiendo de su mano, en un caldoseo en el que la distancia 

social es inversamente proporcional a la diferencia política. Si Pablo 

Iglesias actuaba de enlace gubernamental con ERC y Bildu, su 

sucesora en los carteles de Unidas Podemos, más aseada y 

maqueada, se dedica a mediar entre el Ejecutivo y los empresa-

rios, lampando por los fondos europeos y dispuestos a firmar 

las letras que en forma de cuadernos para el diálogo social les 

va pasando Díaz. «Renuncio a ver el sol cada mañana/ Rezando 

el credo que me has enseñado/ Miro tu cara y digo en la ventana/ 

Yolanda/ Eternamente Yolanda», canta la nueva trova patronal. Se 

crece tanto la vicepresidenta tercera que incluso puentea a Nadia 
Calviño, comadre superiora, para negociar directa y fructíferamente 

con Pedro Sánchez la subida del salario mínimo profesional, bien 

asesorada por el comité de expertos y expertas que ella misma 

reclutó para que le dieran la razón en todo. Ayer volvió a la carga. La 

vicepresidenta de ajustes y rigores rechaza cualquier incremento 

del SMI, condicionado por los datos macroeconómicos y las cifras 

de empleo de los próximos meses, pero su ‘comadre inferiora’ no 

solo insiste en su pulso, sino que alardea de las excelentes relaciones 

que mantiene con Sánchez para enredar y encelar un poco mientras 

Calviño, sin ver el sol cada mañana, hace el cuadrante trimestral.

Nadia Calviño y Yolanda Díaz 
Vicepresidentas segunda y tercera del Gobierno

Romance de las otras
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E. SERBETO BRUSELAS  

La presidenta de la Comisión Euro-

pea, Ursula von der Leyen, advirtió 

ayer a las autoridades húngaras que 

utilizará todos los mecanismos lega-

les de que dispone para obligarle a 

cambiar una polémica legislación que 

entra en vigor hoy y en la que se pue-

de entender que se equipara a la ho-

mosexualidad con la pedofilia. La pre-

sidenta de la Comisión está siendo 

sometida a grandes presiones por par-

te del conjunto de la Eurocámara para 

que ponga en marcha el mecanismo 

que le podría permitir interrumpir la 

entrega a Hungría de fondos euro-

peos para la recuperación económi-

ca alegando violaciones de los prin-

cipios del Estado de derecho. Por aho-

ra la Comisión solo ha entrado en la 

primera parte de la ecuación que es 

considerar que esa legislación es «ver-

gonzosa», pero no ha abierto la puer-

ta para poner en marcha este nuevo 

mecanismo. En el debate de ayer, Von 

der Leyen dijo que esa legislación «es 

una vergüenza que va en contra de 

los valores de la Unión Europea» y «si 

Hungría no rectifica la situación, la 

Comisión utilizará sus poderes dis-

ponibles como guardián de los trata-

dos» pero no pudo definir qué pasos 

está dispuesta a dar para ello.  

Después de la apasionada discu-

sión sobre esta ley en la última cum-

bre, la Comisión prepara un nuevo 

procedimiente de infracción que no 

sería el primero que se ha puesto en 

marcha contra el primer ministro 

Hungaro, Viktor Orban. Los eurodi-

putados piden que se utilice esta nue-

va reglamentación del fondo de recu-

peración.

Aumenta la tensión en el pulso 
entre la Comisión y Hungría

VON DER LEYEN PROMETE USAR TODOS SUS PODERES
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Efe BRUSELAS

La Comisión Europea elevó ayer
en tres décimas su proyección de
crecimiento del PIB español en
2021, hasta el 6,2%, debido a la
retirada de restricciones por la
pandemia de la Covid, el avance
de la vacunación y la llegada de
los fondos de recuperación euro-
peos. Sin embargo, las nuevas
previsiones macroeconómicas
del Ejecutivo comunitario reba-
jan en medio punto el crecimien-
to para 2022, hasta el 6,3%, con
respecto a sus estimaciones del
mes de mayo.

España seguirá así a la cabeza
del crecimiento en la Eurozona,
superada solo por Irlanda en
2021 (7,2%). El área del euro ve-
rá un incremento de su PIB del
4,8% este año y del 4,5% el pró-
ximo, también por encima del
4,3% y 4,4% proyectados ante-
riormente.

El comisario europeo de Eco-
nomía, Paolo Gentiloni, explicó
en una rueda de prensa que los
datos recientes “más optimistas”
sobre la economía española sig-
nifican que el PIB crecerá en el
segundo y tercer trimestre “más
rápido” de lo estimado en prima-
vera, mientras que la implemen-
tación del plan de recuperación
“reforzará la inversión privada y
pública y dará un impulso adicio-
nal a la recuperación”.

Tras caer un 0,4% entre ene-
ro y marzo por las medidas de
contención frente a la Covid-19
y la tormenta Filomena, Bruse-
las espera que el PIB rebote un
2% en el segundo trimestre del
año y un 3,1% en el tercero.

La Comisión destaca que el
ritmo de creación de empleo y

la salida de los trabajadores de
los ERTE en los sectores de ser-
vicios más afectados se han
“acelerado significativamente”
tras el fin del estado de emer-
gencia el 9 de mayo, y que otros
indicadores, como el senti-
miento de empresas y consumi-
dores, “siguen mejorando de
forma continuada”. El Ejecuti-
vo comunitario espera además
que el consumo privado y la in-
versión “repunten fuertemente
en 2021 y 2022”.

El primero se apoyará en la
mejora del empleo y la “norma-
lización gradual” del ahorro de
los hogares, que aumentó du-

rante la pandemia, mientras
que la inversión se verá reforza-
da por los fondos europeos.

Estos deberían dar un impul-
so adicional a la recuperación
que se notará sobre todo en
2022, según la Comisión.

España recibirá 69.500 millo-
nes de euros en transferencias
de la UE para acometer su plan
de reformas e inversiones, que
concentra el mayor esfuerzo al
inicio del mismo, con lo que en
2021 recibirá unos 19.000 mi-
llones de euros y en 2022 unos
18.000 millones, mientras que
entre 2023 y 2026 la cuantía
anual será menor.

Bruselas eleva el crecimiento
de España en 2021 hasta el 6,2%
● La CE sigue

situando al país a la

cabeza del avance

de la economía

en la Eurozona

STEPHANIE LECOCQ / EFE

Paolo Gentiloni, comisario de Economía de la CE.

El Ejecutivo comunitario
prevé un gran repunte de
consumoe inversión en
los dos próximos años
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María López (Efe) MADRID

Dos semanas después de la con-
cesión de los indultos a los líde-
res del procés, el PP de Pablo Ca-
sado mantiene la dureza de su
oposición al Gobierno y día tras
día reclama la convocatoria de
elecciones aupado por sondeos
que lo colocan primero y que los
populares consideran un aval a
su estrategia.

El principal partido de la oposi-
ción ha pedido la dimisión de Pe-
dro Sánchez a raíz de la medida
de gracia y ha criticado también la
mesa de diálogo o las alusiones
del Ejecutivo a un referéndum so-
bre autogobierno y financiación.
El paso dado esta semana por el
Govern, con la creación de un fon-
do de 10 millones para ayudar a
los 34 ex altos cargos a los que el
Tribunal de Cuentas pide 5,4 mi-
llones en fianzas, alientan otro ar-
gumento de los de Casado: los in-
dultos son estériles y lejos de fo-
mentar el diálogo envalentonan a
un independentismo “insaciable”.

El presidente del PP afirmó ayer
en San Lorenzo de Escorial que

que su partido recurrirá ese decre-
to, pero aún tiene que decidir si di-
rigirá su recurso al Tribunal Supe-
rior de Justicia de Cataluña o al
Tribunal Constitucional. Su secre-
tario general, Teodoro García
Egea, subrayó que la respuesta del
Govern a los indultos no ha sido
“concordia” sino “más malversa-
ción” y recalcó que cuando se pa-
ga “un chantaje”, se “continúa pa-
gando hasta el infinito”.

En la bancada popular conside-
ran que la polémica de los indultos
se mantendrá porque el Govern no
dará marcha atrás en su desafío al
Estado. Acusan a Sánchez de
“blindar un segundo procés”, en
palabras de Casado, y acompaña-

rán cada reivindicación del inde-
pendentismo con el recordatorio
de unos indultos que consideran el
pago de un “peaje político”.

Mantienen su rumbo fijo pese
a los movimientos de su entorno.
Han buscado hacer oídos sordos
a la petición de Vox y de Cs para
presentar una moción de censu-
ra a Sánchez porque los números
sólo dan en las urnas.

También han rechazado con
contundencia el respaldo de la
patronal y de la Iglesia a la medi-
da de gracia, con críticas explíci-
tas a ambas instituciones, a pesar
de que son tradicionalmente cer-
canas al electorado conservador.

Casado rechazó “presiones” de
la CEOE y de la Conferencia Epis-
copal. Comparó al empresariado
con una “platea subvencionada”
y al BOE con un “yugo”. “Al César
lo que es del César y a Dios lo que
es de Dios”, dijo Casado sobre la
Iglesia en La Razón.

El PP mantiene su batalla por los
indultos lanzado por los sondeos
Casadoreclamadíatras

díaunadelantoelectoral

poreldesgastedeSánchez

acuentadel ‘procés’

BALLESTEROS / EFE

Pablo Casado.
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Efe PARÍS

El aumento de la tasa de paro que
se produjo en España en 2020
por la pandemia se ha visto redu-
cido en más de un tercio hasta
ahora y la mejora debe continuar
pero aun así cuando termine el
año próximo ese porcentaje se-
guirá siendo seis décimas supe-
rior al nivel precrisis.

En su informe anual de Pers-

pectivas del Empleo publicado
ayer, la Organización para la Co-
operación y el Desarrollo Econó-
mico (OCDE) señala que esa dife-
rencia con respecto al periodo
precrisis no será muy diferente
de la media de los países miem-
bros, con un desempleo 0,4 pun-
tos superior al que había a finales
de 2019.

El problema es que desde hace
muchos años la tasa de paro en
España es entre 2,5 y 3 veces su-
perior a la de la OCDE (un 15,4%
en mayo pasado, frente al 6,6%).

Las cicatrices en el mercado de
trabajo español son también evi-
dentes en la tasa del empleo, que
del 63,5% antes de que se hicie-

ran sentir los efectos de la covid
bajó al 61,1% al terminar 2020, y
no se recuperará hasta 2023.

Los responsables del estudio
ponen el acento en que la crisis
ha afectado en especial a las per-
sonas más vulnerables, es decir,
a los trabajadores con empleos
poco remunerados y temporales,
a las personas con bajo nivel edu-
cativo y a los jóvenes.

En el caso de estos últimos, la
tasa de paro del grupo de entre
15 y 24 años se incrementó en
más de 10 puntos porcentuales
en los cuatro primeros meses de
la pandemia (más del triple que
entre la población general), has-
ta alcanzar un 42%. Dentro de

este grupo, los jóvenes más casti-
gados fueron los que entraron en
el mercado laboral en la fase ál-
gida de la crisis cuando había
muy pocas contrataciones. En
mayo de 2021, el paro juvenil
continuaba en un nivel muy ele-
vado, del 36,9%.

La utilización de los ERTE en Es-
paña (un 20,5% de los trabajado-
res en el pico de abril-mayo de
2020) fue similar en términos re-
lativos a la que se hizo en el con-
junto de los países de la OCDE
(19,9%). Su cobertura cayó al
6,5% en febrero-marzo de 2021
en el conjunto de la organización
–donde se calcula que ha servido
para salvar hasta 21 millones de
puestos de trabajo– y al 5,4 % en
España. Los autores del informe
hacen notar que en 2020 el pre-
supuesto de las políticas activas
de empleo se redujo un 14% para
financiar la expansión de los ER-
TE y los subsidios.

La OCDE sitúa el paro a finales de
2022 por encima del nivel precrisis
Elclubde lospaíses ricos

afirmaque lapandemiaha

afectadosobre todoa las

personasmásvulnerables
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R. S.

El Ayuntamiento de Sevilla ha ad-
quirido otros 485 chalecos antiba-
las para la Policía Local tras ejecu-
tar una nueva inversión de
260.000 euros. De esta forma, con
estas nuevas unidades, se comple-
ta el refuerzo de la seguridad pa-
ra toda la plantilla de agentes que
se inició en el año 2017. En este pe-
riodo se han invertido en total
510.000 euros en 949 chalecos de
protección, según informó ayer el
Consistorio hispalense.

“Con esta inversión reforza-
mos la protección de todos los
agentes de la Policía Local incor-
porando chalecos de primer ni-
vel tal con altas prestaciones y
como nos comprometimos con
la plantilla. Seguimos así avan-
zando en la dotación de los re-
cursos adecuados para los profe-
sionales que conforman el cuer-
po de Policía Local”, explicó el
delegado de Gobernación, Juan
Carlos Cabrera.

Los nuevos chalecos, con un
precio de entre 537 y 545 euros
cada uno, están dotados de todas
las medidas de protección 360
grados. Cubren la zona del pecho,
espalda y laterales del tronco. Es-
tán compuestos por el material de
protección, la funda de protección
del paquete balístico y la funda ex-
terior que porta los paneles de
protección delanteros y traseros.
Los chalecos están provistos tam-
bién de una bolsa de transporte de

color azul oscuro, con la leyenda
Policía Local Sevilla. El tejido de
la misma está confeccionado con
materiales resistentes e imper-
meables, aislando el chaleco de

los elementos externos, como la
humedad, los rayos UV entre
otros. La bolsa permite una ex-
tracción rápida y sencilla.

El diseño del chaleco está orien-
tado para su uso durante jornadas
de servicio prolongadas, ofrecien-
do el mayor confort y ergonomía
posible, con una aceptable flexibi-
lidad, grosor y peso, adaptándose
en la mayor medida posible al
cuerpo del usuario, permitiéndo-
le realizar las actividades propias
policiales y el empleo del material

de dotación que porte en el cintu-
rón. Estos chalecos de protección
de altas prestaciones garantizan,
por tanto, seguridad a los agentes
ante agresiones con armas de fue-
go y blancas.

El primero de los contratos se
realizó en 2017 con una licitación
por un importe de 252.877 euros
que permitió incorporar 464 uni-
dades. En segundo lugar, ya en
2020, se licitó otro contrato por un
importe de 260.444 euros que per-
mitió sumar otras 485 unidades.

Todos los policías
locales tienen
ya sus chalecos
antibalas
● El Ayuntamiento

termina tras cuatro

años el proceso para

equipar a los agentes

con esta protección
AYUNTAMIENTO DE SEVILLA

Un policía local de Sevilla se coloca uno de los nuevos chalecos, ante el delegado Juan Carlos Cabrera.

La inversión total
supera el medio millón
de euros para comprar
949 unidades
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Charo Ramos SEVILLA

La Novena Sinfonía de Beetho-
ven es una de las “catedrales” de
la literatura musical de todos los
tiempos y una de las partituras
más analizadas y comentadas
desde que se estrenó en Viena en
1824. Con su mensaje de liber-
tad y fraternidad se clausura
hoy y mañana en el Maestranza
la temporada orquestal, y el pú-
blico ha respondido con creces a
la calidad del programa que pro-
pone la ROSS como colofón de
su 30 aniversario. Juanjo Mena
dirige a la Sinfónica de Sevilla
en una producción netamente
española de la Sinfonía n.º 9 en
re menor, op. 125 de Beethoven,
la primera que empleó como ins-
trumento la voz humana. Para
ello, contará con las actuaciones
de Raquel Lojendio (soprano),
Cristina Faus (contralto), Juan
Antonio Sanabria (tenor) y José

Antonio López (bajo), y con el
decisivo papel del Coro de la
Asociación de Amigos del Teatro
de la Maestranza dirigido por el
maestro Juan Luis Pérez. Este
programa se ofrecerá también el
sábado en la Plaza de Toros de
Ronda en la que será, debido a la
pandemia, la única salida de la
ROSS durante este curso –tuvie-

ron que cancelarse los concier-
tos previstos en el Palau de la
Música de Barcelona (ya repro-
gramado en 2022) y el Festival
de Música Española de Cádiz–.
La Sinfónica de Sevilla cerrará
la XXI Semana de la Música que
organiza la Real Maestranza de
Caballería de Ronda y que se
mantiene como uno de los festi-
vales privados más importantes
de España. En la hermosa y anti-
gua plaza rondeña será el maes-
tro Miguel Romea quien asuma
la batuta en una velada de voca-
ción popular y entrada única a
15 euros.

En los dos conciertos se-
villanos, para los que se
agotaron hace tiempo
todas las entradas –el
aforo está reducido al
50% por la pande-
mia–, el director ge-
rente de la ROSS,
Pedro Vázquez, ha
logrado sumar el pa-
trocinio especial de
la empresa sevillana
de perfumería Institu-
to Español, que hará
posible mañana la re-
transmisión por strea-
ming en la web de Canal Sur
del concierto, que estará dis-
ponible también a la carta en la
página de la ROSS y de la televi-
sión autonómica andaluza.

Pedro Vázquez ofrecerá ade-
más la charla introductoria a ca-
da concierto, donde repasará al-
gunas de las claves de una obra
“innovadora, de tal complejidad
y magnitud que rompió todos los
esquemas y marca la evolución
del sinfonismo tal y como lo co-

noce-
mos en los siglos XIX y XX. Su
grito de libertad se ha usado en
todo el mundo para avanzar dis-
tintos mensajes, se empleó en la
proclamación de la Primera Re-
pública Española, tras la caída
del Muro de Berlín, es actual-
mente el himno oficial de la

Unión Europea y su partitura es-
tá inscrita por la Unesco en la

lista del Patrimonio de la
Humanidad”, resume

Vázquez.
La Novena musica-

liza el poema escrito
en 1785 por Frie-
drich Schiller y re-
salta el espíritu de
solidaridad uni-
versal, siendo su
pasaje más espera-
do la Oda a la ale-

gría, que es parte
del cuarto movi-

miento y ha quedado
como expresión de la

superación de los con-
flictos. Vázquez reconoce

su predilección por el tercer
movimiento, “uno de los más

complicados de dirigir porque es
muy lento, exige muchísimo mi-
mo y prepara para los fuegos ar-
tificiales y el clímax final del
cuarto movimiento, con su pro-
verbial explosión de alegría”.

La Semana de la Música de
Ronda ha contado, en ediciones
anteriores, con orquestas como
la West Eastern-Divan Orches-

tra, dirigida por Daniel Baren-
boim, o la Joven Orquesta Na-
cional de España. “Tocar la No-
vena en la Real Maestranza de
Ronda va muy en sintonía con la
acción social de la ROSS y el em-
peño de darnos a conocer más a
la sociedad andaluza”, detalla
Pedro Vázquez, atento también
estos días a la organización de
las pruebas para elegir nuevo
concertino de la ROSS. “Se pre-
sentan 25 violinistas de todo el
mundo a a la selección, que se
desarrollará la semana que vie-
ne entre el lunes y el jueves, con
la asistencia del director artísti-
co Marc Soustrot. El viernes ya
sabremos quién ocupa la plaza
de concertino de la plantilla,
que lleva vacante 14 años. Ade-
más en dos semanas la orquesta
volverá a grabar. Será un disco
de música contemporánea para
el sello Naxos que incluye obras
inéditas para trompeta y or-
questa que interpretará el brasi-
leño Fábio Brum, que fue trom-
petista principal de la ROSS ha-
ce una década, y ahora desarro-
lla una exitosa carrera interna-
cional como solista”.

Beethoven y su grito
de libertad cierran
el curso de la ROSS
en Sevilla y Ronda
●JuanjoMena dirige la ‘Novena’ hoy y

mañana en el TeatroMaestranza yMiguel

Romea lo hará el sábado en el coso rondeño

La semana que viene
25 violinistas de todo el
mundo concursan por
la plaza de concertino

Beethoven retratado en 1820 por Joseph Karl Stieler. Abajo, el director vasco Juanjo Mena.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 26

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 08/07/2021

 España

 5 789 EUR (6,843 USD)

 256,52 cm² (41,1%)

 2216 EUR (2620 USD) 

BEBIDAS

Por fin es verano y es momento de
disfrutar de esos planes en terra-
zas tan ansiados, de conocer nue-
vos lugares y seguir pasando bue-
nos ratos con los nuestros. Y si es
con una cerveza en mano para re-
mediar el calor mejor que mejor.
Según el último informe de Cer-
veceros de España, la cerveza es
la bebida más popular entre los
españoles adultos, ya que un
83,4% la consume.

Heineken, la cerveza oficial de la
Eurocopa 2020, te invita a probar
y coleccionar todas sus botellas de
ediciones limitadas de la icónica
botella verde diseñadas con las di-
ferentes banderas de las seleccio-
nes que han participado en este
torneo de carácter internacional.

Cruzcampo Especial, por su par-
te, propone las ediciones limita-
das “con mucho acento”, diseña-
das por seis artistas andaluces que
han ahondado en sus raíces para
darle una visión personal a las pa-
labras coraje, duende, poderío, ja-
leo o reliarse. Celebran una vez
más que el acento es un auténtico
tesoro, estrenando también una
nueva receta con un color dorado
intenso y brillante y elaborada con
el sol de Andalucía. Esta cerveza
incorpora también malta carame-
lo para conseguir un sabor más
equilibrado, que combina un sua-
ve amargor y sabor intenso a par-
tes iguales, manteniendo siempre
el carácter de Cruzcampo.

Otra opción para el sofocante ca-
lor es la Desperados Lima, una be-
bida para disfrutar de un brindis
con amigos en alguna de las cien-
tos de terrazas sevillanas. Esta cer-
veza tan “fresh” está aromatizada
con tequila, cactus y lima, lo que la

con-
vierten en

la elección perfecta para la época
estival. Además, Desperados te in-
vita a conocer su espacio destina-
do al apoyo de talentos emergen-
tes que forman parte de su proyec-
to Design Collective. Se trata de
una exposición de las obras de di-
ferentes artistas que permanecerá
abierta hasta el 24 de julio en la
madrileña terraza de Príncipe Pío.

3 Más información: www.hei-

nekenespana.es

Llegan lasmejores
cervezas para
saborear el verano

● Las ediciones
límitadas ‘con
mucho acento’
son perfectas
para aquellos
amantes de las
colecciones
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